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о мерах по улучшению работы 
предприятий лесозаготовительной

промышленности РСФСР
Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР 

приняли постановление «О мерах по улучшению работы 
предприятий лесозаготовительной промышленности 
РСФСР». В постановлении отмечается, что предприятия 
лесозаготовительной промышленности РСФСР в послед
нее время ухудшили свою работу, не выцвлняют уста
новленных планов вывозки, сплава и поставки лесома
териалов народному хозяйству, допускают большие по
тери древесины в сплаве. Особенно большое недовыпол
нение плана вывозки деловой древесины допустили 
Свердловский, Архангельский, Пермский, Красноярский, 
Вологодский, Коми и Кемеровский совнархозы.

На лесозаготовительных и лесосплавных предприя
тиях плохо используются механизмы, недостаточно вне
дряется новая технология и передовые методы труда. В 
последние годы резко уменьшился объем работ по 
строительству лесовозных дорог и мало строится новых 
лесозаготовительных предприятий в многолесных рай
онах. Особенно отстает строительство этих предприятий 
Б лесных массивах, находящихся , в районах строитель
ства ширококолейных железных дорог, не уделяется 
должного внимания жилищному и культурно-бытовому 
строительству.

Имеются серьезные недостатки в обеспечении пред
приятий запасными частями, тросом, проволокой, авто
мобильными шинами и станочным оборудованием.

Многие совнархозы вместо оказания помощи леспром
хозам допускают неправильную практику передачи 
предприятиям других отраслей промышленности машин 
и оборудования, выделенных для лесозаготовок и спла
ва леса.

Имеются серьезные недостатки в организации снаб
жения рабочих лесозаготовительных и лесосплавных 
предприятий продовольственными и промышленными 
товарами.

Социалистическое соревнование за перевьгаолнение 
норм выработки, за звание бригад, цехов, участков ком
мунистического труда, досрочное выполнение государ
ственного плана среди рабочих лесозаготовительных и 
лесосплавных предприятий развернуто слабо. Опыт пе
редовиков производства распространяется среди рабочих 
недостаточно.

Обкомы, крайкомы партии и  совнархозы за послед
нее время ослабили руководство работой предприятий 
лесозаготовительной промышленности, расположенных 
в многолесных районах, и не оказывают им необходи
мой помощи в выполнении плана.

Центральный Комитет КПСС и  Совет Министров СССР 
предложили Совету Министров РСФСР улучшить руко
водство работой предприятий лесозаготовительной про
мышленности, устранить имеющиеся недостатки в их 
работе, ликвидировать допущенное отставание в нара
щивании производственных мощностей, обеспечить рит
мичную работу предприятий и выполнение ими планов 
вывозки, сплава и  поставки лесоматериалов народному 
хозяйству.

Установлены повыщенные задания по вводу в дейст
вие мощностей лесозаготовительных и лесосплавных 
предприятий., В 1962 году предусмотрено ввести в дей
ствие мощности по вывозке древесины на 15 млн. куб. 
метров и Б 1963 году —  18,55 млн. куб. метров. Дол
жно быть начато строительство новых леспромхозов в 
районах Северо-Запада, Урала, Сибири и Дальнего Во
стока, особенно Б местах строительства лесовозных ши
рококолейных железных дорог.

Решено направить в порядке организованного набора 
на лесозаготовительные и лесосплавные предприятия 
необходимое количество рабочих для выполнения плана 
1962 года. Разработаны меры по улучшению культур
но-бытового обслуживания привлекаемых на лесозаго
товки рабочих и их семей.

Увеличены капитальные вложения на 1962  и 1963 
годы на развитие лесозаготовительной промышленности. 
Совету Министров РСФСР разрешено производить в те
кущем году финансирование строительно-монтажных 
работ на лесозаготовках и лесосплаве при перевыполне
нии плана этих работ, независимо от объема строитель
но-монтажных работ, предусмотренного по плану на 
1962 год, но в пределах общего объема капитальных 
вложений, установленного РСФСР по лесозаготовитель
ной промышленности.

На 1962— 1963 годь\ увеличены также объемы ка
питальных вложений на жилищное, коммунальное и 
культурно-бытовое строительство на лесозаготовках и 
лесосплаве. Госстрою СССР и  Всероссийскому совету 
народного хозяйства поручено разработать и утвердить 
в 1962 году типовые проекты благоустроенных жилых 
домов и поселков для рабочих лесозаготовительной про- 
мыщленности. •

Лесозаготовительным предприятиям совнархозов и 
Главлесхоза РСФСР дано право при условии обязатель
ной посадки и посева леса в первые два года после вы
рубки лесосек производить отпуск ле.са сверх расчетной 
лесосеки в закрепленных лесосырьевых базах в лесах 
второй и третьей групп, а также отвод лесосек в ле
сах второй группы шириной, установленной для лесов 
третьей группы, без учета сроков примыкания. В много
лесных районах Северо-Запада, Урала, Сибири, Даль
него Востока и Кировской области в виде исключения 
(при вывозке заготовляемой древесины на молевой 
сплав) разрешено производить рубку леса с оставле
нием на корню деревьев лиственных пород и дровяных 
хвойных деревьев, а .такж е оставлять на лесосеках

дровяную древесину, заготовленную сверх плана, там, 
где она не имеет сбыта. Церечень леспромхозов, в ко
торых допускается указанный порядок рубки, уста
навливается Советом Министров РСФСР.

Установлены задания на изготовление и поставку 
в 1962 году для лесозаготовительных и лесосплавных 
предприятий РСФСР транспортных средств, оборудо
вания, материалов и запасных частей к  трелевочным 
тракторам, узкоколейным паровозам, бензиномоторным 
пилам, лебедкам и другому технологическому оборудо
ванию. Совнархозам запрещено передавать выделяе
мые для лесозаготовок и лесосплава транспортные 
средства, оборудование, материалы и запасные части 
другим предприятиям.

Намечено построить в 1962— 1963 годах в лес
промхозах Архангельского, Вологодского, Коми, Киров
ского, Пермского, Свердловского, Тюменского, Кеме
ровского, Красноярского и Иркутского совнархозов 
автомобильные лесовозные дороги с колейным покры
тием из железобетонных плит общей протяженностью 
до 300 километров.

Совету Министров РСФСР и Совету Министров УССР 
поручено специализировать ряд машиностроительных 
заводов на изготовление оборудования для лесоза
готовительных, лесохозяйственных и лесосплавных 
работ.

Разрешено премировать руководящих инженерно- 
технических работников и служащих лесопунктов и 
лесосплавных участков предприятий лесозаготовитель
ной промышленности совнархозов РСФСР при выполне
нии показателей для премирования, предусмотренных 
постановлением ЦК КПСС и Совета Министров СССР от 
2 июля 1959 года № 710, по результатам работы лесо
пункта или лесосплавного участка за счет и  в пределах 
фонда заработной платы, установленного данному лесо
пункту или лесосплавному участку, независимо от со
стояния расходования фонда заработной платы по пред
приятию в целом, а мастеров и старших мастеров ^  по 
результатам работы их участка, за счет и в пределах 
фонда заработной платы, установленного данному участ
ку, независимо от состояния расходования фонда зара
ботной платы по лесопункту или лесосплавному участку 
и предприятию в целом.

Госплану СССР поручено совместно с Госэкономсове- 
том СССР и Советом Министров РСФСР разработать и 
представить в Совет Министров СССР, предложения о 
разви1щи лесозаготовительной промышленности в; много
лесных районах Северо-Запада, Урала, Сибири и Даль
него Востока, предусмотрев в них меры по усЁорению 
строительства новых лесозаготовительных предприятий, 
улучшению жилищно-бытовых ' условий работников, 
расширению ремонтной базы,' увеличению мощностей 
машиностроительных заводов, изготовляющих оборудо
вание для лесозаготовительных, лесохозяйственных и 
лесосплавных работ, по более полному использованию 
техники на лесозаготовках и лесосплаве, сокращению 
потерь древесины и улучшению организации лесосплав
ных работ. '

ЦК КПСС и Совет Министров СССР обязали руково
дителей Архангельского, Вологодского, Кировского, 
Пермского, Свердловского, Тюменского, Кемеровского, 
Томского, Иркутского, Сахалинского облисполкомов. 
Красноярского и Хабаровского крайисполкомов. Совета 
Министров Карельской АССР, Совета Министров Коми 
АССР, Совета Министров Башкирской АССР и Совета 
Министров Бурятской АССР принять меры к  значитель
ному улучшению снабжения рабочих лесозаготовитель
ных и лесосплавных предприятий продовольственными 
и промышленными товарами, а также обеспечить свое
временный завоз продуктов питания в глубинные пунк
ты лесозаготовок и  сплава леса.

Совету Министров РСФСР поручено обеспечить в 
1962— 1963 годах;

организацию на предприятиях лесозаготовительной 
промышленности многолесных районов республики до
полнительной сети школ, детских садов и яслей, увели
чение количества мест в существующих детских садах и
<ЯСЛ|ЯХ)

радиофикацию рабочих поселков лесозаготовительных 
и лесосплавных предприятий;

улучшение кинообслуживания рабочих и членов их 
семей предприятий лесной промышленности.

***
Придавая большое значение делу обеспечения народ

ного хозяйства лесоматериалами. Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров СССР обязали Совет Минист
ров РСФСР, Архангельский, Вологодский, Кировский, 
Костромской, Пермский, Свердловский, Тюменский, 
Томский, Кемеровский, Иркутский, Читинский, Амур
ский и  Сахалинский обкомы партии и облисполкомы. 
Красноярский, Алтайский, Хабаровский и Приморский 
крайкомы партии и крайисполкомы. Карельский, Коми, 
Башкирский и Бурятский обкомы партии и Совет Ми
нистров Карельской АССР, Совет Министров Коми АССР, 
Совет Министров Башкирской АССР и Совет Министров 
Бурятской А(Х)Р оказывать лесозаготовительным и ле
сосплавным предприятиям повседневную конкретную 
помощь в Бьшолнении планов лесозаготовок и сплава 
леса, в создании новых производственных мощностей, 
усилении массово-политической работы среди работни
ков этих предприятий, повышении производительности 
труда и улучшении культурно-бытовьк условий работ
ников предприятий лесозаготовительной промышленно
сти.

В участковые избирательные комиссии
Исполком Томского горсовета 

образовал избирательные участки 
по выборам в Совет Союза и Совет 
Национальностей Верховного Со
вета СССР. Всего образовано в 
г. Томске 119 избирательных уча
стков, Это на 10 участков больше, 
чем было в предыдущие выборы в 
Верховный Совет СССР.

Вчера на предприятиях и в уч
реждениях города началось выдви
жение представителей трудящихся 
в состав участковых избирательных 
комиссий.

На. собрании рабочих и служа

щих трамвайного треста в избира
тельную комиссию избирательного 
участка № 88 выдвинуты электро
монтер Вшивкова Галина Петровна 
и экономист Сабанцева Людмила 
Михайловна.

От первичной коммунистической 
организации треста в эту же изби
рательную комиссию выдвинут ре
визор Федоров Александр Михай
лович.

Коллектив рабочих и служащих 
горхлебторга, первичная коммуни
стическая организация и объеди- 
нецный местный комитет профсою

за торга выдвинули в избиратель
ную комиссию избирательного уча
стка № 55 начальника торгового 
отдела Чихачева Александра Тимо
феевича, пенсионера Филатова 
Арсентия Емельяновича и бухгал
тера Грехневу А нну Андреевну.

На партийном собрании уп
равления мясной и молочной 
промышленности совнархоза в из 
бирательную комиссию избира 
тельного участка № 71 выдвинут 
инспектор отдела кадров этого уп
равления Елков Александр Ивано
вич.

ПРИВЕТСТВИЕ 
ИНДИЙСКОМУ НАРОДУ

МОСКБА, 2 5 'января. (ТАСС). Б 
связи с 12-й годовщиной провозгла
шения Республики Индии Цредседа- 
тель Совета Министров СССР Н. С. 
Хрущев и Председатель Президиума 
Берховного Совета СССР Л. И. Бреж
нев направили приветственные пос-

Телеграмма участнинам 
народов Америки в

конференции
Гаване

Дорогие друзья!
От имени ооветсжих сторонников 

мира, от всей советской обществен
ности примите наш братский привет 
и  самое горячее выражение соли
дарности с тем большим и  справед
ливым делом, ради которого вы соб
рались в Гаване, —  делом всемер
ной поддержки героической Кубы в 
ее борьбе против сил порабощения 
и агрессии.

В эти дни, когда под нажимом им
периалистических Крутов США на 
совещании в Пунта-дель-Эсте разра
батываются новые антикубинские 
планы, все советские люди едино
душно присоединяют свои голоса к  
выступлениям широких обществен
ных кругов Латинской Америки и 
всего мира в защиту свободы и не
зависимости кубинского народа. Они 
твердо верят, что в наше время все 
козни против свободной Кубы обре
чены на провал, ибо на стороне ку 
бинского народа поддержка всех мо
гучих сил мира и социализма, всей 
прогрессивной мировой общественно
сти. Бремя пресловутой политики 
«большой дубинки» давно кончилось. 
Теперь народы объединенными уси
лиями могут пресечь происки импе
риалистических душителей свободы.

Мы верим —  Куба есть и будет 
свободной территорией Америки!

Мы верим —  новый антикубин- 
ский заговор окончится новым про

валом агрессивных кругов США!
Желаем участникам конференции 

больших успехов в благородном де
ле поддержки героической Кубы, в 
борьбе за свободу и независимость

народов Латинской Америки, за их 
национальный суверенитет, за эко
номическое освобождение, за всеоб
щее и полное разоружение и проч
ный мир между всеми народами.

Николай ТИХОНОВ, писатель, председатель Советского комитета 
защиты мира; Михаил ШОЛОХОВ, писатель; Александр КОРНЕЙ
ЧУК, драматург; Алексей СУРКОВ, писатель; Евгений ФЕДОРОВ, 
академик; Дмитрий ШОСТАКОВИЧ, композитор; Мирзо ТУРСУН-заде, 
писатель, председатель Советского комитета солидарности стран 
Азии и Африки; Галина УЛАНОВА, народная артистка Союза ССР; 
Анатолий СОФРОНОВ, писатель; Борис ПОЛЕВОЙ, писатель; Ни
колай СЕМЕНОВ, академик.

Дания премьер-министру Индии Джа- 
вахарлалу Неру и президенту Рес
публики Индии Раджендра Прасаду.

Б послании Н. С, Хрущева, в ча
стности, отмечается, что дружба 
между Советским Союзом и Индией 
крепнет и  развивается на незыбле
мой основе прннципО'В мирного со
существования. Советский Союз и 
Индия плодотворно сотрудничают в 
деле укрепления мира во всем мире 
и поисков путей мирного решения 
неурегулированных международных 
проблем, а также окончательного 
устранения прогнивших колониаль
ных порядков. Н. С. Хрущев выра
жает уверенность, что и в будущем 
сотрудничество'между двумя страна
ми будет содействовать осво'божде- 
нию человечества от угрозы новой 
войны и установлению прочного ми
ра на земле.

***

В связи с национальным праздни
ком индийсжого народа ВЦСПС на
правил приветствие профсоюзным 
эбъединениям Индии.

К р е п н е т  д р уж б а  м еж ду С С С Р  и Индией
МОСКВА, 25 января. (ТАСС). 

Дружба между Советским Союзом и 
Реслублшсой Индаей растет и ши
рится на благо обоих народов, заявил 
сегодня, открывая вечер представи
телей общественности столицы, по
священный 12-й годовщине со дня 
провозглашения Республики Индии, 
заместитель председателя президиу
ма Союза советских обществ дружбы 
и культурной связи с зарубежными 
странами В. И. Горшков.

За истекшие 12 лет, продолжал 
В. И. Горшков, Республика Индия 
добилась значительных успехов в 
деле ликвидации тяжелых последст
вий колониального режима, укрепле
ния национальной независимости, 
экономической самостоятельности и- 
вышла на мировую арену как госу

дарство, играющее все большую роль 
в решении важнейших вопросов со
временности.

На вечере выступили заместитель 
директора Главного ботанического са
да Академии наук СССР П. И. Ла
пин, рабочий-вальцовщик завода 
«Серп и молот» М. Е. Доэтенков, 
старший научный сотрудник Инсти
тута мировой экономики и междуна
родных отношений Академии наук 
С()СР В. М. Коллонтай.

С большой теплотой встретили 
собравшиеся на вечере выступление 
посла Республики Индии в Советском 
Союзе Субимала Датта. Он сказал, 
что независимость дала народу Ин
дии возможность успешно бороться 
с последствиями двухвековой коло
ниальной зависимости. Посол под
робно остановился на успехах эко
номики и культуры Индии. Я счаст
лив заявить, продолжал С. Дагг, что 
в осуществлении планов развития 
нашей страны мы получаем боль

шую эконотгаческую и финансовую, 
помощь от Советского Союза. Мы 
уверены в дальнейшей его поддерж
ке.

Наиболее выдающимся событием 
этого года, подчеркнул посол, в Ин
дии явилась ликвидация последних 
остатков колониализма на индийской 
земле.

С освобождением Гоа и других 
бывших португальских колоний 
борьба за независимость Индии за
вершена. Мы благодарны Советскому 
правительству и советскому народу 
за их правильное понимание сло
жившейся обстановки и  их поддерж
ку  наших действий в ООН.

Дружба между нашими странами, 
сказал в заключение посол, основа
на на глубоком взаимапонимании и 
общей заинтересованности в. укреп
лении всеобщего мира.

ОТВЕТЫ МИНИСТРА ОБОРОНЫ СССР
МАРШАЛА Р. Я. МАЛИНОВСКОГО

)

на вопросы корреспондента „Правды^ 
по поводу выступления министра обороны США

Р. Макнамара
Вопрос. Недавно министр обороны 

США Р. Макнамара выступил в се
натской комиссии по делам вооружен
ных сил конгресса США с заявлением 
о том, что американские вооруженные 
силы «в полной мере способны унич
тожить» намеченные ими «советские 
объекты». Знакомы ли Бы, товарищ 
Маршал, е этим выступлением и как 
Бы его оцениваете?

Ответ. Да, я знаком с выступлени
ем г-на Макнамара в сенатской ко
миссии конгресса США. Цервое, что 
бросается в глаза в нем, —  это хваст
ливый тон. Думаю, что читатели 
«Цравды», да, и все советские люди, 
согласятся со мной, что такое бах
вальство в устах министра обороны 
США является по меньшей мере 
безрассудным. Бедь оно направлено 
не на улучшение взаимоотношений 
между Советским Союзом и США, не 
на ослабление международной напря
женности, а на разжигание страстей, 
военной истерии и, в конечном счете, 
гонки вооружений. А гонка вооруже
ний —  это та дорога, которая всегда 
приводила человечество к  войнам. Об. 
этом неопровержимо свидетельствуют 
уроки истории обеих мировых войн.

Но если уж  империалисты хотят 
идти этой дорогой, то пусть они преж
де хорошенько взвесят реальные фак
ты и поразмыслят, что сулйт им та
кой путь. Тут я хотел бы поправить 
г-на Макнамара. Президент США Дж. 
Кеннеди как-то признал, что наши 
силы равны. Это было более или ме
нее правильное признание, и пора бы 
американским военным деятелям сде
лать соответствующие выводы из не
го.

Как министр обороны я хорошо 
знаю военную мощь Советского Союза 
и несколько ориентируюсь в воору- 
исениях . США и их союзников по 
НАТО. Мое полоясение обязывает ме
ня к  этому. Я считаю, что сейчас 
социалистический лагерь сильнее 
этих стран. Но допустим даже, что 
силы равные. Мы готовы согласиться 
И' с этим, чтобы не участвовать в раз
жигании военного 'психоза. Но коль 
скоро наши силы равны, то амери
канским деятелям надо делать пра
вильные выводы и вести разумную 
политику.

Г-н Макнамара утверждает, что 
США могут уничтожить намеченные 
советские объекты. Я не знаю, что 
он имеет в виду, когда говорит о на
меченных объектах. С!о своей стороны 
я мог бы заявить, что мы в состоянии 
смести с лица земли одним ракетно- 
ядерным ударом любые объекты, все 
промышленные и административно- 
политические центры США и уничто
жить целые страны, которые предо
ставили свои территории под амери

канские военные базы,' расположен
ные вокруг Советского Союза и дру
гих социалистических стран. Думает
ся, что это в общем не является сек
ретом ни для руководителей США, ни 
для руководителей других стран, вхо
дящих в агрессивные блоки НАТО, 
СЕАТО и СЕНТО.

Со всей ответственностью как ми
нистр обороны Советского Союза за
являю, —  а »  знаю, на что опира
юсь, когда делаю это заявление, —  
мы сильнее сейчас и, разумеется, не 
будем стоять на месте. Нам не нужно 
особенно увеличивать наши ракетные 
войска и запасы оружия. Дальше бу
дет уже процесс не накопления, а 
естественного обновления и совершен
ствования оружия. Бедь всякое ору
жие, каким бы оно ни было совершен
ным, с развитием экономики, с разви
тием науки, военной техники может 
быть еще более усовершенствовано. Б 
настоящее время нам уже не требует
ся количественное увеличение ору
жия. То, что у нас есть, достаточно 
для того, чтобы разгромить любого 
потенциального противника, если он 
нападет на нас или на дружественные 
нам социалистические страны. Нам 
нужно будет только обновлять и со
вершенствовать имеющееся оружие.

Вопрос. Для чего, по Башему мне
нию, понадобилось министру обороны 
США выступать с таким заявлением 
и угрожать Советскому Союзу ядер- 
ной войной?

Ответ. Должен сказать, что в пос
леднее время не только министр обо
роны США, но и другие американские 
государственные деятели, облеченные 
властью и ответственностью, позво
ляют себе выступать с подобного ро
да заявлениями, направленными на 
раздувание «холодной войны» и 
взвинчивание военной истерии в 
США. .

Американский народ пугают приз- 
pa-KOMi новой войны для того, чтобы 
сделать его более послушным и по
корным перед фактом безудержного 
увеличения расходов на вооружение. 
Известно, что военные статьи бюдже
та США разбухают из года в год, и 
похоже на то, что каждый последую
щий американский президент после 
окончания второй мировой войны хо
чет обязательно побить своего пред
шественника по объему средств, кото
рые выколачиваются в виде налогов 
у  американских трудящихся на во
оружения. Б прошлом году правитель
ство США провело через конгресс 
самый крупный военный бюдзкет, ко
торый когда-либо имели государст
ва в мирное время. Теперь же кон
грессу представлен новый проект 
бюджета на 1 9 6 2 ^ 1 9 6 3  гг., требую

щий еще больше военных расходов. 
Они достигают буквально астрономи
ческой цифры в 55,1 миллиарда дол
ларов, что составляет примерно 60 
процентов всех' бюджетных ассигно
ваний. Тяжесть этих военных расхо
дов лолштся на плечи трудового на
рода США, который вынужден пла
тить все более высокие налоги, а 
прибыли от гонки вооружений идут 
американским монополиям, произво
дящим оружие.

Ни для кого не является секретом, 
что в Соединенных Штатах Америки 
многие члены правительства до полу
чения правительственных постов яв
лялись акционерами или представи
телями монопо.чистических корпора
ций, работающих на войну. Это, 
кстати, относится и к  министру обо
роны С!ША г-ну Макнамара. Когда 
эти люди приходят' в министерства, 
занимают государственные посты, то 
они с рвением проводят политику 
этих корпораций, действуют в интере
сах корпораций, в которых они слу
жили и куда они, как правило, воз
вращаются после оставления своих 
государственных постов.

Хотел бы привести один пример, 
как, бессовестно спекулируя на стра
хе людей, монополии загребают ог
ромные прибыли. Бот уже год с лиш
ним губернатор штата Нью-Йорк г-н  
Рокфеллер проводит кампанию по 
строительству противоатомных убе- 
лсищ и на это расходуются ог))омные 
суммы, которые перекачиваются, из 
кармана налогоплательщиков в сей
фы монополий, занятых этим при
быльным делом. Но какой здраво
мыслящий человек не понимает, что 
убежища от атомных и водородных 
бомб —  это не что иное, как заранее 
приготовленный гроб, могила. И кому 
не ясно, что при современных средст
вах войны никакое убежище не мо
жет спасти от ядерной бомбы. Нельзя 
отсидеться в каком-то бункере, пусть 
даже герметически закупоренном, ес
ли взрываются атомные и водород
ные бомбы, разрушительная мощ
ность которых достигает десятков, 
сотен и более миллионов тонн три
нитротолуола. Кроме того, в резуль
тате взрыва остаются зараженньши 
радиоактивными веществами террито
рии, атмосфера, вода —  все, что 
окрулсает человека.

Это, конечно, известно американ
ским военным и ученым. Не может 
не понимать этого и  губернатор Рок
феллер. Но монополисты и здесь ос
таются верны своим волчьим ин
стинктам наживы. Они разжигают 
военный психоз и тем самым увели
чивают вероятность военного кон
фликта, рассуждая при этом пример

но^ так: да, в топке ракетно-ядерной 
войны сгорят наши состояния и бо
гатства, а быть молсет, и -мы сами, 
зато до того, как это произойдет, мы 
выжмем все ,соки, все прибыли из 
мил.тионов американцев, которых мы 
готовы принести в жертву войне. Мо
нополисты хотят получить с амери
канского народа перед войной все, 
что только возможно, используя в 
этих целях и строительство убежищ- 
могил. Для строительства «убежищ» 
сбывается цемент, металл, оборудо
вание. Бее это, конечно, дает при
быль. Но кто зарабатывает на воен
ном психозе? Опять-таки те же моно
полии.

Вопрос. Из Баших ответов вытека
ет, что попытки государственных дея
телей США угролсать Советскому 
Союзу не учитывают реального соот
ношения сил в мире. Какой вывод, 
по Башему мнению, следовало бы 
сделать из этого факта?

Ответ. Разумеется, я не могу гово
рить за государственных деятелей 
США, а что заявляет министр оборе-* 
ны Соединенных Штатов, Бам изве-* 
стно.

Для государственных деятелей, в 
том числе и военных руководителей, 
больше чем для кого-либо необходимо 
чувство реальности. Б современных 
условиях надо искать такие решения, 
которые вели бы к  миру, а не к  вой
не. Йадо думать о том, как уменьшить' 
напряжение в отношениях между го
сударствами и не допустить, чтобы 
накопленные средства ведения войны 
были приведены в действие. Ведь это 
принесло бы непоправимую беду, те
перь уже молено сказать, не отдель
ным государствам, а всем странам 
мира.

Коммунистическая партия Совет
ского Союза, Советское правительст
во, все страны социалистического ла
геря неизменно проводят миролюби
вую политику. Наша политика опре
делена решениями X X II съезда КПСС, 
новой Программой партии. Мы строга 
руководствуемся этими документами. 
Советский Союз и впредь будет про
водить политику мира и мирного со
существования, добиваясь осуще
ствления всеобщего и полного раз
оружения, ликвидации остатков вто
рой мировой войны и укрепления 
безопасности народов. Но если будет 
совершено нападение на нашу Роди
ну, Бооруясенные Силы Советского: 
Союза всегда готовы ответить сокру
шительным ударом по агрессору, и  мы 
разгромим тех, кто нападет на нас 
или на наших союзников. Понимание 
этого, как видно, не всегда присутст
вует в заявлениях иных государст
венных деятелей США.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я
CyS6oTS, января 1962 г, 23 (11607)

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И ЗН Ь

За общими цифрами
Разговор шел обстоятельный. Раз

ложив перед собой бумаги, заведую
щий отделом пропаганды и агитации 
Каргаеонского райкома' КПСС Н. Н. 
Деев перечислял мероприятия, про- 
веденцые отделом за последнее вре
мя. Йх немадо: семинары пропаган
дистов, совещания агитаторов, ин
структажи и так далее.

—  Словом, —  заключает Николай 
Николаевич, —  установок и указа
ний первичные партийные организа
ции получают больше, чем достатрчг 
но, только работай.

Конечно, нельзя не видеть тех из
менений, которые происходят в идео
логической работе в КаргасоЕском 
районе после X X II съезда КПСС. Пар
тийное просвещение и агитация стали 
ближе к  жизни. Полнее удовлетворя
ют идейные и культурные запросы 
трудящихся Н культурно-просвети
тельные учреждения. Больше стало 
читаться лекций, докладов, больше 
проводится бесед. Но никаких осно
ваний для успокоения цет.

...Ферма первого, отделения зверо
совхоза. Доярки закончили уборку по
мещений, дойку коров. Час дня. К 
ним пришла агитатор тов. Бобров
ская, чтобы провести беседу: «Высо
коразвитое сельское хозяйство —  не
обходимое условие построения ком
мунизма». В ее рассказе не было щ  
одного факта из жизни совхоза, рай
она. Он не вызвал живого интереса у  
слушателей,

В зверосовхозе последнее время 
сравнительно часто читаются докла
ды, лекции, проводятся беседы, но 
они нередко не дают ответа на мно
гие волнующие слушателей вопросы, 
слабо связаны с делами совхоза. Не
которые рабочие совхоза хотели бы 
получить разъяснение в принципе 
материальной заинтересованности, 

много вопросов у них 6 конкретных 
производственных делах. Ответа на 
эти вопросы они не получили.

...Работники отдела пропаганды и 
агитации плохо изучают запросы 
трудящихся, не знают порой, что 
волнует их в данный момент. В от
деле не анализируют вопросов, пред
ложений трудящихся, которые у  них 
возникают на лекциях и беседах.

Разъяснение материаяов XXI} 
съезда КПСС в районе слабо 
связывается с практическими де
лами трудящихся. Взять такой 
факт. Колхозы района получают про
дукцию очень высокой себестоимо
сти. Так, колхозу «Заря коммунизма» 
в минувшем году производство КДЖ"' 
дого центнера мяса обошлось в 218 
рублей 84 копейки, молока^—■ 13 
рублей 64 копейки, а одно яйцо ‘ 
17  копеек. Намного выше пла
новой оказалась себестоимость про
дуктов животноводства и  в зверо
совхозе. В 1961 году зверосовхоз по
лучил убытку 17 тысяч 831 рубль. 
Об этом хорошо известно райкому
КПСС, не ег0 мала учат

руководителей ферм, бригад, колхо
зов бороться за снижение себестои
мости продукции.

Лекторы, докладчики, агитаторы 
часто проходят мимо «острых» воп
росов, выдвигаемых трудящимися. 
Рабочие и  служащие Ново-Югинекого 
шцалозавода нередко обращаются к  
секретарю партийной организации 
тов. Рапецкому и начальнику тов. 
Куницину с просьбой улучшить их 
жилищные условия. Возможности для 
этого на заводе пока ограничены. 
Было бы очень полезно провести бе
седу с рабочими, и которой расска
зать, как решается сейчас жилищная 
проблема в стране, что будет сделано 
в ближайщее рремя в атом отноше
нии на ваводе, о роли коллектива в 
решении этого вопроса. Но такие бе
седы на предприятии не проведи.

Партийные организации в своей 
пропагандистской и агитационной ра
боте не доходят до каждого человека.
В крлхрзе «Заря коммунизма» ра- 
ботагрт две начальные экономические 
школы, семинар по изучению кон
кретной экономики, комсомольский 
кружок по коммунистическому воспи 
танию, Такая сеть позволяет охва 
тнть политической учебой почти всех 
колхозников. Но в кружках за
нимается лишь часть колхозников, 
с остальными Фактически не ведется 
постоянной подитической работы. В 
партийной организации колхоза 24 
коммуниста, а в агитационно-пропа
гандистской работе участвует трдькр 
половина. В стороне от этого важного 
деда нахедятся коммунисты предее 
датель сельского Севета тов. Лукин, 
бухгалтер колхоза тов. Борский, 
председатель колхоза тов. Каминский.

О состоянии идеологической рабо
ты в отделе пропаганды И аги-г 
тации судят главным образом на 
статистическим данным. Многознач
ные цифры о количестве докладов, 
лекций, бесед, чисде агитаторов не
редко создают видимость полного 
благополучия. Но зачастую цифры 
не отражают действительного полрг 
жения дел, йацример, оказались да
леко не точными цифры, которыми 
распрдагала лекторская группа рай 
кома КПСС-о количестве лекций; пре- 
читанных,.?, четвертом квартале ми 
нувшего года.

Большие задачи стоят сейчас пе^ 
ред отделом пропаганды и агитации. 
Его работники должны постоянно 
учить пропаганднетов, агитаторов 
искусству работы с людьми, умению 
вести зденаганду в тееней связи

жизнью, организовать трудящихся 
на осуществление задач коммунисти
ческого строительства. Однако отдел 
мало что делает в этом направлении. 
На семинарах агитаторов и пропаган
дистов не делается анализа содержа
ния отдельных бесед иди занятий, Не 
обобщается опыт лучших пропаган

дистов, агитаторов.
^  Мало мы получаем от отдела 

пропаганды и агитации и методиче
ской помощи, ■— рассказывает руко
водитель ВасюганскО'ГО сплавучастка 
тов. Донское.— Пропагандистом я ра
ботаю первый год и поэтому нередко 
затрудняюсь, как правильно ПО'СТ- 
ройТЬ занятие по той или иной теме, 
какую литературу использовать при 
подготовке. На занятиях моего круж
ка присутствовад инструктор райко
ма КПСС тов. Дектярев, но, кроме 
общих советов, он ничего конкрет
ного не сказал, не помог, как методи
чески правильно провести собеседо
вание.

Общими рекомендациями ограни
чил еврй совет руководителю круж 
ка по изучению текущей политики 
зверосовхоза тов. Половцеву пропа- 
гандцет райкома тов. Соколов.

Бюро рай'комя КПСС очень мало 
обсуждает вопросов, вынесенных по 
инициативе отдела пропаганды и 
агитаций.

Каргасокскому райкому Щ СС, его 
отделу пропаганды и агитации пред
стоит еще мног(ь сделать для того, 
чтобы до конца изжить формализм в 
идеелогической работе, подчинить ее 
решению нрактических задач комму
нистического строительства.

Т. НУРИЛОВИЧ. 
(Наш саб. корр.).

П ооблелЬ  высшего ДЛИТЕЛЬНАЯ
образования W

И Н Ш ЕРН А Я  ПРАКТИКА 
СТУДЕНТОВ

■
I

ш

Коллектив 9-й линии 21-го цеха Томского электролампового завода 
борется за звание бригады коммунистцческого труда.

Результат работы коллектива зависит от того, как трудится каждым 
рабочий Вклад в общее дело вносит и комсомолка Валя Макарова.
Работает Валя на заводе уже несколько мет, учится она и в щколе ра
бочей молодежи.

В том, что работники 9-й линии дают в смену 4.50Q ламп, вместо 
положенных по норме 4.200, есть доля и Валиного труда.

На снимке: В. Макарова.
(Наш ССР. KOpp.J. Фото В. Казанцева. ------.

П р актине ска я школа передового о пыпь а

Продадим государству 2.500 тонн овощей

Сочетание обучения и труда в со
ответствии с «Законом об укре
плений связи школы с жизнью и о 
дальнейшем развитии сдатемы на
родного образования в (л,Ьг» на
чинается теперь в нашем институте 
р I  курса. Студенты I  и I I  курсов, не 
имевшие до поступления в вуз про
изводственного стажа, в течение 
одного года и четырех месяцев овла
девают одной— двумя рабочими про
фессиями и обучаются в институте 
без отрыва от производства в вечер
нее время.

Бторым этапом производственного 
обучения студентов является дли
тельная инженерная практика на по
следнем курсе. Это наиболее ответ
ственный и решающий этап обучения 
в деле подготовки специалистов. 
Наш институт в числе очень немно
гих вузов страны еще в цровдлои го
ду перевдел на обучение с длитель
ной инженерной практикой студен
тов.

Планируя проведение такой 
практики, институт в 1959 го
ду разработал соответствующие 
учебные планы. В них б щ и  пре
дусмотрены сроки и  продолжитель
ность практики, учебные дисципли
ны, которые студент должен изу
чать в это время по заочной систе
ме, перечень курсовых проектов, а 
также экзаменов и зачетов, выноси
мых на экзаменационную сессию 
после практики.

Студенты проходят длительную 
практику в передовых ртроитедьных 
организациях Томского, Кемеров
ского, Ерасноярекеге и Еараганднн-

Опытом делится
главный агроном совхоза 
„Корниловский" Томского 

района
П. Баженов.

Т о м ско го  горком а 
К П С С  о выступлении 

газеты
J4 января в нашей газете была 

онубликована коррёенонденция 
«двери агитпунктов занерты». В 
ней рассказывалось о том, что не
которые нартнйные организадни 
г. Томска медлят с развертыванн- 
еи массово-црлитнчесдой работы 
среди населения в связи с подго
товкой к выборам в Верховрый 
Совет СССР.

Бюро Томского горкома партии 
обсудило выступление газеты. При
знав выстуцление газеты правиль
ным, бюро горкома в своем роста- 
норлении обязало секретарей парт
организаций без промедления раз
вернуть работу поетоянйо действу
ющих агитпунктов, спланировать 
нроведение массово-политических 
мероприятий.

Бюро горкома КПСС обязало 
отдел пропаганды и агитации уси
лить контроль за работой агит- 
нунктов, регулярно проверять ео-
aciDCiapaaapqp.aq°°

стояние массово-политической ра 
боты среди населения, чаще про
водить риетруктивные ервещаннр 
и обмен опытом с заведующими 
агвтцунктами.

Выступление газеты было об
суждено на ервевданни заведую
щих агитпунктами. Намечены 
меры усиления маессво-политиче- 
ской работы среди населения в 
период подготовки к выборам в 
Верховный Совет СССР.

Многие агитпункты города уже 
устранили отмеченные в коррес- 
порденцин недостатки. Неплохо 
развернули свою работу агитпунк
ты лесоперевалочного и деревооб
рабатывающего комбината, клуба 
железнодорожников, нодшипнико- 
вого завода, мельзаводов. Дома 
ученых. Открыты новые агит
пункты. Веего в настоящее время 
в Фомере работает более ста агит
пунктов

На опыте прошлого года рабочие 
совхоза «ЕорнилЬвский» убедились в 
том, что на наших землях можно по
дучать высокие урожаи овощей.

В прошлом году мы сеяли 132 гек
тара овощей. Чтобы не допустить 
обезлички в их возделывании, в ян
варе —  феврале создали двенадцать 
овощеводчеоких звеньев —  по 9 —  
10 человек. До каждого звена был 
доведен план посева овощных куль
тур,

В это же время приступили к  под
готовке парниково-тепличного хозяй
ства. Имеющиеся углубленные котло
ваны на 3.480 рам были очищены 

от перегноя, который использовался 
тар в I9 6 0  роду. Парники после очи
стки забили соломой, чтобы порле за
полнения котлованов навозом напра
вить к  растению максимум терла.

Ремонт царнйковых рам и изготов
ление парниковых матов закончили 
в первой половине марта.

Зимой членами овощеводческих 
звеньев было изготовлено 550 тысяч 
торфоперегнойных горшочков.

Все наше парниковое хозяйство 
(3.480 рам) было спланировано на 
два оборота рам. Первый оборот 
позволил вырастить рассаду ранней 
и поздней капусты, рассаду помидо
ров и огурцов, необходимых для вы
садки в грунт. Второй оборот рам ис

пользовался для выращивания парни
ковых огурцов.

Набивку котлованов навозом мы 
процели с 20 марта но 1 апреля. По
сев семян капусты, помидоров и 
огурцов был произведен с 1 по 10 
апреля с тем, чтобы несколько рас

средоточить сроки созре
вания рассады и  высад
ки  ее в грунт.

Рассаду капусты и по
мидоров в парниках под
вергали закалке; в опре
деленное время дня пар
никовые рамы поднима
ли минут на 1 5 — 20.

Выращенная рассада 
ранней-акаапусты выса

живалась в грунт с 20  мая, поздней 
^  с 1 июня. Рассада помидоров вы
саживалась е 10 июня.

Весной капуста и  помидоры были 
посеяны в грунт квадратно-гнездо
вым способом по предварительно раз- 
маркированному полю. Высадка рас
сады в грунт производилась вруч
ную.

Посев огурцов в грунт был произ
веден сеялкой «СОН-2,8», с подсол
нечными кулисами. Подсолнечные 
кулисы были на удалении 70 метров 
одна от другой.

Большое внимание уделялось под
бору сортов семян. В грунт, ка к  пра
вило, мы сеяли сорта огурцов «му
ромские», а в парники ^  семена 
огурцов сорта «неросимые».

Было получено по 174,1 центнера 
овощей с гектара при плановой уро
жайности 110 центнеров. Овощевод

михайловской фермы М. Уткица на 
площади 18 ,5  гектара получила по 
213 центнеров овощей с гектара при 
плане 110 центнеров. Овощевод ар- 
кашевской фермы С. Танеев на пло
щади 5, гектаров получил по 135 
центнеров огурцов с гектара при пла
новой урожайности 90 центнеров. 
Овощевод кузовлевской фермьг Н. Ми-: 
кушина на площади 10 гектаров по
лучила по 370 центнеров кацусты :с 
гектара при плановой урожайности 
150 центнеров.

Овощеводы стецановской фермы 
на площади 30 гектаров получи
ли по 230 центнеров капусты с гек
тара при плановой урожайности в 
150 центнеров.

После высадки рассады из парни
ков в грунт дри втором рамообороте 
мы получили по 13 килограммов ран
них огурцов из-под одной парниковой- 
рамы.

В прошлом году рабочие нашего 
совхоза доставили в город 2.157 тонн 
овощей при плане 1.?О0 тонц. До
ход от овощеводства составил 160 
тысяч рублей при плане 105 тысяч 
рублей.

В настоящее время в совхозе 
«Еорниловскйй» уделяется большое

внимание дальнейшему развитию ово
щеводства. Ооздавные в 1961 году 
овощевой&окие звенья остаются в 
полном составе и на этот год.

Парниково-тепличное хозлйство 
3.480 парниковых рам увеличено 
совхозе до 4.100 рам. Парниковые 
котловацы еще осенью очищены от 
старого перегноя

В настоящее время производитец 
ремонт старых парниковых рам и из- 
Тотовлцются новые. Их будет изго
товлено' ? .000  ШТУК. Изготовлено 
2()().000 торфодерегирйных горшоч
ков, Веего их нам надо изготовить 
1 миллион.

Сейчас овощеводы заготавливают 
навоз для заполнения котлованов.

На отведенные П0(Д ОФОЩИ участки 
вывезено более 4.000 тонн наво
за. Для подкормки овощных культур 
в летний период приобретаются ми
неральные удобрения.

К весне все овощеводь! будут 
подробно ознакомлены с агротехни
кой возделывания канусть!, огурцов, 
помидоров. Учебу проводят агрономы 
ферм.

В этом году рабочие совхоза «Кор
ниловский» решили продать государ
ству 2.500 тонн овощей.

СЧАСТЬЕ АНТОНИНЫ КОРНИЛОВОЙ

Вырозку 
под контроль общественности

Больше чем год назад мы 
встретились с Антониной Нилов
ной Корниловой в больнице ^ и 
крепко подружились. Наши койки 
стояли рядом. Беседуя с новой 
знакомой, я узнала, что она из се
верного села Алекеандровекого, 
что у  нее шестеро детей —  млад
ш е е  шел тогда третий год. __

Антонина Ниловна... Е ней да
же не подходили эти имя и отче
ство —  уж  очень молодо она вы
глядела, не походила на много
детную мать: TOHCiHbKas, строй
ная.

Но это еще не вся ее семья.
Тоня —■ мы ее так называли—  

вьппла замуж за таежного 
промысловика —  охотника и 
рыболова. В доме Никиты Ват 
еильевича Корнилова встретили 
ее семеро детей. Пришлось прило
жить немало сил и старания, что
бы заменить им умершую мать, 
управляться по хозяйству. Жизнь 
шла своими законами: место по
взрослевших сыновей и дочерей 
занимали малыши.

Тринадцать ребят!..
Болезнь подкралась нежданно. 

В районной больнице помочь тогда 
не смогл.». Тоню при содействии 
главного хирурга Томской госпи
тальной клиники Попова отправи

ли на самолете в областной центр. 
Подлечившиеь, она вернулась в 
родные меета, поступила на рабо
ту в райком партии. Но прошло 
немного времени, и болезнь снова 
обострилась. Тоня слегла. Опять 
Томск, опять лечение и возвраще
ние домой.

Болезнь прогрессировала. Том
ские специалисты могли предло
жить лишь одно: операцию, при
чем сложную. Иного выхода не 
было.

Больная не давала согласия. 
Совсем не потому, что боялась. 
Нет. В детстве с отцом, а потом 
уже девушкой ходила она за мно
гие версты в глухую тайгу белко
вать, не раз смертельной опасно
сти смотрела в глаза. Но сейчас ее 
охватывал страх при одной мыс
ли; как дети, муж-инвалид?

Долго и  уцорно убеждал Таню 
соглаеитрся нд онерацию врач из 
Алвксандровевей райенцой боль- 
ВВПШ Эдуард Йоеифович Можджер 
и, наковец, добился евоего.

Операция длилась больше трех 
часов. Иногда терялся пульс боль
ной, и тогда врачи и сестры дела
ли все возможное, чтобы заста
вить сердце работать. И застави
ли!.

С тех пор прошло два месяца. 
Недавно я получила письмо от Те
ни.

«Какое счастье! —̂  пишет она. 
—  Нет слов выразить огромную 
благодарность хирургу Эдуарду
Иосифовичу Можджеру, старшей
сеетре Антонине Васильевне Вино
градовой, операционной сестре
Елене Петровне Колотовкиной, 
врачам Василию Григорьевичу и 
Валентине Алексеевне Ровинским. 
Они боролись за мою жизнь и спа
сли меня.

Не я одна, все, кто побывал в 
районной больнице, с большой те
плотой отзываются об этих людях.

Хочется передать сердечное
спасибо и коллективу райкома
партии за заботу обо мие.

Только в нашей стране так вы
соко ценится человек. Могла ли бы 
я, простая рыбачка, в царское 
время рассчитывать на такое вни
мание! Ведь раньше тысячи про
мысловиков погибали Б глухих 
селениях на Севере без медицин
ской помощи.

Не пожалею сил, чтобы воспи
тать своих детей _^достойиыми 
строителями нового общества. Им 
ведь строить коммунизм и жить 
при коммунизме».

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Месяц назад газета «Красное зна
мя» в передовой статье подвергла 
резкой критике неправильное отно
шение руководителей ряда колхозов 
Бакчарского района к  йспользованию 
местных удобрений. Последние годы, 
отдавая дань травополью, в районе 
мало заботились о_^внееении в почву 
местных удобрений.

Райком КПСС правильно отнесся к  
справедливой критике тазетьь Со
стоялось заседание бюро рм кома 
КПСС е участием председателей кол
хозов. Каждому хозяйству установ
лен план вывозки удобрений в зим
ние месяцы. Создано четыре механи
зированных отряда по вывозке наво
за и перегноя. Райком КПСС распро
странил опыт механрированной по
грузки и разгрузки перегноя, кото
рый применяют мехзнизаторы опыт
но-показательного хозяйства района 
«Северное сияние».

За последний месяц большинство 
сельхозартелей района резко усилило 
темпы вывозки местных удобрений. 
Б колхозе «Сибиряк», например, си
лами колхозников и механизаторов 
Бакчарского отделения «Сельхозтех
ника» доставлено на поля около 
1.500 тонн перегноя и навоза при 
плане на зимние месяцы 2.000 
тонн. Большую часть местных удоб
рений механизаторы колхоза вывозят 
на плантации кукурузы , сахарной 
свеклы и гороха.

Более 1.400 тонн мертных удобре
ний вывезли под урожай будущего 
года механизаторы колхоза имени 
Денина. В последние дии здесь еже
дневна доставляют на поля по 70 --- 
75 тонн перегноя.

Особенно хорошо трудятся на вы
возке мвра'цых удобрений передовые 
трактористы колхоза тт. Попова и Ан
типов. Каждый из них ежедневно вы
возит на кукурузные и свеклович
ные, поля по 1 6 -= 1 8  тонн перегноя.

*

Почин депушатов 
и селькоров 

Бакчарского района

в  колхозе «Заря» вывезено 1.500 
тонн перегноя при задании на зим
ние месяцы 2.000 тонн.

В последние дни резко улучшили 
эту работу колхозники сельхозарте
лей «Восход», «Россия»' и опытно- 
показательного хозяйства «Северное 
сияние».

Бакчарское отделение «Сельхоз
техника» для погрузки перегноя на
правило в эти хозяйства тракторы 
«С-80» с бульдозерными лопатами. 

Однако руководители ряда колхо
зов все еще медлят с организацией 
вывозки удобрений на ПОЛЯ-

На днях мы проверили, __как оргя' 
низована вывозка удобрений в колхо
зах Бакчарского и  других сельских 
Советов района. В колхозах «Про
гресс», имени Жданова, имени Кали
нина, «Рассвет» и других плохо забог 
тятся о будущем урожае.

В колхозе «Прогресс» необходимо 
вывезти на поля 2.300 трнн ндвеза 
и перегноя. Вывезено только 370 
тонн, главным образом, навоза. На 
помощь колхозникам бщл прелан ме
ханизированный отряд районного от
деления «Сельхозтехника», но руко
водители колхоза не позаботились с 
осени сбуртовать перегной, и механи
заторы не могли организовать его по
грузку. За несколько дней они вывез
ли в поле лишь 120' тонн перегноя.

Совсем не приступали к  вывозке 
удобрений в колхозах имени Жданова 
и «Рассвет».

Странную позицию в деле органи
зации удобрения долей занимают ру

ководители колхоза имени Кирова. 
Здесь сбуртовано более тысячи тонн 
перегноя, но он не вывозится, хотя в 
колхозе имеются бульдозерная лопа
та и 12 тракторов.

Цлохо организована вывозка удоб
рений в колхозе имени Калинина. 
Здееь из года в год получают урожай 
зерновых не выше 8 — 10 центнеров 
е гектара. Руководители колхоза пло
хо используют местные удобрения 
для повышения плодородия почвы. В 
атом году по плану колхоз должен 
вывезти на поля 2.000 тонн навоза и 
перегноя. На 21 января вывезено 
лишь 120 тонн навоза.

Важнейший резерв увеличения 
урожайноети полей —  интенсивное 
использование местных удобрений, 
Доэтому мы, депутаты и рабселько
ры Бакчарского сельского Совета, ре
шили взять ВЫВОЗКУ удобрений в кол
хозах под свой контроль. В колхозах 
имена Ленина, «Севернее сияние», 
«Прогресс» мы создали депутатские 
и рааселькоровекио посты контроля 
за вывозкой удобрений, которые 
будут не только контролировать, но 
й помогать правлениям лучще орга
низовать вывозку удобрений. Уже 
сейяас актцвно, ведут эту работу де
путаты Бакчарского сельского Совета 
тт. Йеверрв, Снерчун, Днбров, Лож
кина,

Мы призываем всех депутатов 
сельрких Советов нашей области, рсех 
рабселькоров взять вывозку удобре- 
ПИЙ под доетРбВкЬЩ КРШРДЬ обще
ственности.
М. ЯКОВЛЕВА, председатель Бан- 
чарского сельского Совета; М. ПА
НОВА, ПйВДседзтель. постоянной 
сельскохозяйственной комиссии;
В. CAF ГАКОВ, депутат сельского 

Совета; П. КР7ГЛ0В, агроном 
Бакчарского райплана.

ского совнархозов. Минивтерства
среднего машиностроения L/UOr и  
треста «Сибэнергострой» Министср- 
етва строительства электростанций 
СССР. В договорах, заключенных 
с предприятиями, предусмотрены
условия работы и учебы студентов, 
назначение их на штатные долж^ 
ности инженеров или техников, обя
занности по руководству практикой. 
Преподаватели института помогали 
устроить СТУД6НТ0В на работе, по
добрать темы для курсовых проектов. 
Совместно с руководителями практи
ки  от производства они составили 
индивидуальные планы учебы и тру
да студентов. Все студенты были раз
мещены на штатные должности ма
стеров с первых же дней практики,

Проверка показала, ^что с про
изводственной работой студенты 
справляются успешно. Но они от
стают е выполнением курсовых про
ектов. Это объясняется прежде все
го тем, что они очень загружены 
производственной работой. На мно
гих предприятиях студенты не име
ют возможности пользоваться еже
недельным дополнительным свобод
ным днем, установленным для обуча
ющихся по заочной системе.

Поэтому вместе с руководителями 
предприятий мы решили: дополни
тельные выходные дни будут даны 
студентам в конце практики. И в 
этот период они могут закончить вы- 
щолнеаие всех курсовых проектов, 
предусмотренных учебным планом, .

Как правило, курсовые проекты 
выполняются по темам, предложен
ным производством. Руководят рабоя 
той над курсовыми проектами руко
водители практики от производства. 
Это повышает практическую цен- 
ноеть проектов и дает возможность' 
строительным организациям решать 
с помощью студентов необходимые 
производственные вопросы. ,

В некоторых строительных трестах 
со етудецтами еженедельно проводят
ся занятия по техническим вопросам 
строительства, читаются лекции по 
планированию, экономике и финднсия 
рованию строительно-монтажных ра
бот.

Для пятикурсников, проходящих 
практику в Томске, в институте орга- 
HH3j)BaHbi учебные занятия по вечер
ней системе два раза в неделю. В 
эти дни им читаются лекция и про
водятся консультации цо курсовому 
проектированию.

Перевод обучения пятикурсников , 
на новую систему обучения, естест
венно, вносит существенные измене- 
вия и в дипломное проектирование. 
Если в прошлые годы значительная 
часть студентов выполняла диплом
ные проекты в стенах института, то 
теперь имеются возможности для вы
полнения дицломных проектов не
посредственно на производстве. В 
этом году, например, более 60 про
центов студентов V курса механиче
ского факультета будут выполнять 
свои дипломные работы на произ
водстве и по тематике производства.

Длительная инженерная практика 
еще не окончена. Однако уже теперь 
выявился ряд проблем, которые нам 
нужно решить в ближайшее время.

После окончания практики студеи- 
ты возвращаются в институт для 
сдачи экзаменов и выполнения дип
ломных проектов. Освободившиеся 
на предприятиях рабочие места при
ходится или заполнять временно, или 
оставлять их вакантными для сле
дующего потока практикантов. По
этому необходимо изменить учебньгй 
график на четвертом и пятом курсах 
и направлять старшекурсников на 
производство в два потока, с чередую
щимся заполнением штатных долж
ностей.

При распределении студентов 
по местам длительной практики 
НУЖНО заранее предусматривать, что 
подавляющее большинство практикан
тов по окончании вуза будет рабо
тать в этих же экономических рай
онах или да}ке в этих же трестах, 
Это повысит ответственность студен
тов за практику, а главное, заинте
ресует предприятия в обучении сту
дентов.

Мы считаем, что на предприятиях 
должны быть созданы методические 
советы под руководством главного 
инженера. Опыт показал, что там, 
где такие советы созданы, лучше 
проводилась практика студентов.

Длительная . производственная 
практика открывает широкие пер
спективы для дальнейшего еоверщеи- 
ствования учебного процееса, резкого 
повышения качества подготовки мо
лодых специалистов.

м. постникрв,
ректор Томского инженерно- 

строительного института.

Строительство первой 
домны ШШ началось

НОВОКУЗНЕЦК, 25 января. 
(ТАСС). Сегодня на стройке Западне- 

Сибирского металлургического з’аво- 
дд начали бетонировать тде назырар- 
мый пень —  фундамент перрой до- 
.мённой печи.

Бетон идет нескончаемым пото- 
м. Трудовой ритм нараётает. "
На митинге, состоявшемся здесь 

на площадке домны, бригада 
решила залить пень значительно 
раньше..

Нынешний день считается началом 
строительства промышленных объек
тов завода. - —

же.
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СУРИКОВ в ТОМСКЕ

'■ ■

)

Г10ВЕТСКИЕ л ю д и  бережно хра.
^ н я т  художественное наследие 

Василия Ивановича Сурикова —  од
ного из величайших представителей 
русской национальной культуры, со- 
вершившего^настоящий переворот в 
исторической живописи своего вре 
меНи. Картины Сурикова хранятся в 
ряде музеев нашей страны, над изу' 
чением его творчества работает боль
шой коллектив известных советских 
искусствоведов, С каждым днем они 
открывают все новые страницы 
богатом, многогранном творчестве за- 
мечательно'го художника.

Мы расскажем о тех работах В. И. 
Сурикова, которые связаны с Том
ском или хранятся в его музеях.

В. И. С уржов не раз бывал в на' 
шеи городе. Первый раз В. И- Сури
ков побывал в Томске в декабре 
1868 года по пути  из Ерасноярска в 
Петербург, куда он отправился, что- 
бьд поступить в Академию художеств. 
Томск, в сравнении с тогдашним 
Красноярском, очень понравился Оу- 
рж ову,

Томская гостиница с громким на
званием «Мыс Доброй Надежды», в 
которой остановился Суриков, была, 
конечно, далеко не великолепна, но 
молодому Сурикову, ехавшему учитьт 
ся любимому делу, все казалось не
обычным.

«Милые мамаша и Саша!— писал 
Суриков 15 декабря 1868 года. ^  
Вчера, 14-го числа, я приехал в 
Томск и остановился в великолепной 
гостинице. Сегодня катались по Том
ску ... видели очень много хорошего. 
Томск мне очень нравится»,

Суриков, часто навещавщий Си
бирь, игравшую большую роль во 
всей жизни и творчестве художни
ка, еще не раз останавливался в на
шем городе. Об этом есть упомина
ния художника в письмах родным, 
датированных 1873, 1891, 1894 и 
другими годами.

Среди работ В. И. Сурикова, хра
нящихся в Государственной Третья
ковской галерее, найден акварель
ный портрет девушки, на котором, 

кроме подписи Сурикова, указаны на
звание нашего города и дата —  1891 
год. Ни о том, кто изображен на 
портрете, ни об обстоятельствах ра
боты над ним ничего не известно. В 
связи с этой работой нельзя не от
метить один интересный момент. Эта 
же девушка послужила моделью для 
известного портрета 1892 года —  
«Девушка в красной кофте». Можно 
предполагать, таким образом, что Су
риков не только останавливался в 
Томске, но и  имел здесь круг близ
ко знакомых людей.

К  сожалению, в местной периоди
ческой печати до сих пор еще не 
удалось обнаружить никакого мате
риала, относящегося к  пребыванию 
Сурикова в Томске.

Однако Суриков был связан с Том
ском. Так, например, правление ор
ганизованного 29 мая 1909 года 
Томского общества любителей худо
жеств вело несколько лет переписку 
с Суржовым, а в связи с 65-летием 
В. И. Сурикова избрало его в 1913 
году почетным членом общества. Пе
реписка эта тоже не обнаружена.

Цри разборе фондов музея мате
риальной культуры Томского универ
ситета были обнаружены два рисун
ка, на которых стоят подписи В. И. 
Сурикова, сделанные рукой худож- 
н ж а .

Один из рисунков датирован 26 
марта 1874 года и относится к  тому 
времени, когда Суриков оканчивал 
Академию художеств. Известно, что 
от академического периода сохрани
лись рисунки и  картины Сурикова, 
главным образом, на исторические и 
мифологические темы. Этот рисунок 
интересен тем, что представляет со
бой портретное изображению.

На рисунке —  молодой человек в 
шляпе с мягким пером, одетый в ко
роткую темную куртку. Четкими 
светлыми пятнами выделены широ
кий белый отложной bopjjthhk и 
светлые перчатки. Молодой человек 
стоит в спокойной, непринужденной 
позе, одной рукой опираясь на фи
гурную подставку, другая рука 
на эфесе шпаги.

Вглядьшаясь в рисунок, можно за
метить, что головной убор и  одежда 
пририсованы к  уже исполненной го
лове, причем лицо юноши напомина
ет лицо самого художника, знако
мое по фотографиям 70-х годов.

Вторая работа Сурикова ^  аква
рельный этюд всадника является 
одним из звеньев в работе над кар
тине^ «Покорение Сибири Ермаком» 
(1895  г .) . .............

В течение' нескольких лет Сури
ков вел большущ подготовку к  этой 
картине, изучая быт жителей Сиби-

народностей. Летом 1892 года, ког
да был исполнен этот этюд, Суржов 
жил на реке Немире. Здесь им был 
выполнен ряд этюдов представите
лей минусинских народностей.

Новая акварель Сурикова —  один 
из них. На низкорослой степной ло- 
шдди сидит всадник-хакас. Несколь
кими ударами 'Кисти намечены ха
рактерные черты лица, детали одеЖ' 
ды и снаряжения всадь11ка.

Этот этюд очень показателен для 
Сурикова-акварелиста. Обращает 
внимание независимость акварели от 
карандашного контура, нанесенного 
заранее; ка к  и в живо'писи, аква
рельной краской художник создает и 
контуры и пластичность форм, 
конь, и всадник исполнены в той 
серо-жоричневой гамме, которая ха
рактерна для всей картины «Покоре
ние Сибири Ермаком».

Несколько работ В. И. Сурикова 
х р а ^тс я  в отделе художественного 
фонда Томского областного краевед
ческого музея.

Одна из работ —  этюд головы де
вушки, вьшолненный масляными 
красками на полотне. У  девушки ж и
вое, выразительное лицо с характер
ным разрезом глаз. В ее красивых 
каштановых волосах —  белые и ро 
зоБые цветы на черной бархатной 
ленте. Девушка изображена на тер
расе, с которой открывается вид на 
широкую водную гладь и синеющие 
вдали горные вершины.

Кто изображен на портрете -—  ска
зать пока трудно.

В 1907 году В. И. Суриков едет 
вместе с дочерью в Ерым, где они 
проводят все лето. От поездки этого 
года сохранилось три пейзажных 
этюда: «Море», «Ай-Петри из Симеи
за» и «Ай-Петри». Последний хра
нится в коллекции Томского музея.

Этюд • «Ай-Петри», написанный мас
ляными красками на картоне разме
ром 5 6 X 5 2 , изображает один из ж и 
вописных уголков Южного Ерыма. У 
подножья горн Ай-Цетри среди об
ширного предгорья затерялись не
большие светлые домики курортного 
типа. Это Симеиз —  один из курорт
ных поселков Ерыма.

Эта работа еще раз позволяет убе
диться в том, что Суржов не толь
ко тонко понимал родную сибирскую 
природу, но и чрезвычайно чутко 
воспринимал красоту южного пейза
жа. Все, что привлекало и заинте
ресовывало его во время поездки, 
он умел изобразить точно и в то же 
время поэтично, глубоко прочрство- 
вав' особенность даже незнакомого 
ландшафта.

В этюде «Ай-Петри» очень ярко 
проявилась характерная для Сурик(Г- 
ва-пейзажиста черта. Художник 
стремится открыть в природе не толь
ко и ,не столько отдельные частно
сти, не маленькие укромные лириче
ские уголки, а величие огромных 
пространств, массивы пышных ле-̂

ВДОХНОВЕННЫЙ ТРУД
о  ПАСОВ УТРА. Профессор Еес-
^  сених поднялся в свой кабинет. 

На столе лежали письман йз Ленин
града, Еур-ска, Омска...

—  Из Омска? От кого же? он 
быстро разорвал конверт.

«Уважаемый Владимир Нжолае- 
вич!

Я заинтересовался широкодиапа
зонными антеннами и занялся в свя
зи с этим изучением литературных 
источников. Но, к  сожалению, лишь 
в конце своих поисков я узнал, что 
пионером в этой области являетесь 
Вы. Я проштудировал Ваши статьи 
«Связанная энергия излучающего 
провода», «Энергичеокяе соотноше
ния в колебательных системах и па
раметры излучающих систем».

Мне хотелось бы использовать 
предложенный Вами метод анализа 
диапазонно-сти для выбора оптималь
ных параметров цовьк типо-в диапа
зонных антенн, но у  меня в связи с 
этим много неясностей. Не согласи
тесь ли Вы изредка консультировать 
меня по этому вопросу?..

Меня интересует, мог бы я посту
пить к  Вам в аспирантуру (очную или 
заочную), мне 24 года. В случае поло 
жительного ответа прошу подробно 
написать нредъявяяемые Вами требо
вания».

Владимир Николаевич нробеЖал 
еще раз письмо и задержал взгляд на 
последних строчках...

В начале 30-х годов, окончив Ро
стовский университет, В. Н. Еессених 
занялся изучением вопроса о расчете 
антенн —  излучающих систем. Ему 
уджось дать метод точного расчета 
той энергии антенн, которая. остает
ся как бы присоединенной к  ним 
(остальная безвозвратно теряется на 
излучение). Расцеть! Владимира Ни
колаевича дали возможность решить 
вопрос о связанной энергии цилин
дрического провода и вывести фор- 
»гулу для расчета электродинамиче
ских параметров длинного одиночно
го провода на сверхвысоких часто
тах. Это была первая в научной ли
тературе работа, содержавшая строгий 
расчет входного сопротивления рдно- 
проводной линия, и потому она ста
ла очень популярной. А формула, 
предложенная Владимиром Николае
вичем, теперь в науке называется 
«формулой Еессениха» и применяет
ся при расчете антенн.

Вот и  еще один специалист-прак
ти к обращается к  работам профес
с о р а . Я "  

Подобного рода письма —  частое 
явление. Они идут из” Ленинграда, с 
острова Диксон, из Ашхабада, Харь

кова и других городов и уголков 
страны.

И молодые, и опытные специали
сты приезжают в Томск, чтобы побе-

О д и н  д ен ь  у ч е н о го
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сов, громаду гор, тонко проникая в 
своеобразную красору края.

Третья работа В. И. Сурикова из 
Томского музея —  акварельный пор
трет девушки в старинном русском 
наряде —  является одним из под
готовительных этапов в работе над 
картиной «Посещение царевной жен
ского монастыря».

Суриков начал работать над кар
тиной с 1908 года. Акварельный 
портрет девушки из Томского музея 
выполнен в 1910 году (в левом 
нижнем углу листа подпись: «В. Су
риков, 1910»), в период наиболее 
интенсивной работы над «Царевной» 
В эти годы, трудясь над картиной, 
Суриков одновременно пишет ряд 
женских портретов, некоторые чер
точки и штрихи из которых были

Ш ♦

ри, обнчЗгН разлжчньк сибирских использованы в творчески перерабо

тайном виде при создании женских 
образов в картине.

Для образа главной героини кар
тины -царевны  Сурикову позировали 
его внучка, а затем молодая девуш
ка, жившая по соседству с Сурико
вым, —  Анастасия Анатольевна Доб- 
ринская. Сравнение портрета девуш
ки  из Томского музея с единствен
ным карандашным портретом А. А. 
Добринской из собрания Третьяков
ской галереи говорит о их не только 
полном внешнем сходстве, но и сход
стве в деталях одежды, украшений.

Л. БОЖЕНКО.
На снимках: акварельный портрет 

девушки с надписью: «Томск,
1891 г.» и портрет молодого чело
века в шляпе, хранящийся в фон
дах музея материальной культуры 
Томского университета и датиро
ванный 26 марта 1874 года.

седовать с профессором, проконсуль-! 
тироваться по какому-то водросу, об
судить с ним проблемы, выдвигает 
ные практикой. Нередко практики 
привозят на рецензирование своя 
работы.

«Нужно помочь инженеру, —  раз- 
мьпцлял Владимир Николаевич. —  
А что же ответить ему насчет аспи
рантуры?».

Профессор задумался. Ему дове
лось подготовить 33 кандидатов наук, 
и он хорошо убедился в том, сколько 
вншательиости нужно проявлять 
при отборе кандидатов в аспирантуру.

«Ну, что же, нужно определить за
дание ему, —  В. Н. Еессених сделал 
пометку на уголке письма. —  Если 
действительно это одаренный спе
циалист, сколько для науки он мо

жет сделать! Возраст —  24 года. 
Вея жизнь еще впереди у  этого чело
века с типичной биографией.

Типично... Интерес народа к  на
уке —  это тоже стало типичным для 
нашего времени, ^  размышлял про
фессор. Он выезжал, как член Обще
ства по распространению политиче
ских и научных знаний, для чтения 
лекций в Еожевниково, Еолпашево, 
Зырянку, Еривошеино, выступал в 
народном университете культуры, на 
заводах и видел, с каким интересом 
советские люди следят за достиже
ниями науки и  техники.

С каждым годом этот интерес будет 
все больше и больше возрастать. На
род с каждым годо-м все больше бу
дет выдвигать из своей ереды та
лантливых людей.

Да, обязательно сегодня нужно 
ответить инженеру».

Владимир Николаевич прочитал два 
других письма, сделал на них помет
ки  и вскрыл толстый пакет. Диссер
тация, присланная на рецензию. 
Опять нужно выкраивать время...

В дверь постучали. Профессор 
взглянул на часы.

Старший преподаватель Н. Г. 
Щеглов и ассистент И. В. Бездет- 
ская были приглашены заведующим 
кафедрой радиофизики профессором 
Еессенихом для беседы. Скоро начи
нается зимняя экзаменационная сес
сия, и  профессору нужно знать, как 
прошли контрольные работы, что 
цеясно у  студентов, чтобы все это 
учесть при чтении обзорных лекций.

Договорились об" экзаменационных 
билетах, о том, какие комнаты ррво-  ̂
бодить для самостоятельной работы 
студентов. Стрелки часов напомнили 
о том, что через 5 минут лекция.

W ЧАСОВ УТРА. Для сщ е н то в  
3-го курса радиофизического 

факультета университета в евязи с 
приближающимися экзаменами была 
организована дополнительная обзор
ная лекция по курсу электродинами
ки.

И вот сейчас профессор пришел к  
студентам, чтобы прочесть ее. Ор 
вышел за кафедру, взял в руки  мел 
и повел присутствующих в мир слож
ных формул.

Еак-то его спросили, какую роль 
в формировании ученого играет чте
ние лекций.

—  Огромную, —- ответил профес
сор. —  Хорошо подготовленный, про
думанный курс лекций складывается 
не сразу. Ученый должен отлично 
подготовиться к  правильному осве
щению науки, связать достижения 
науки с практикой, И, безусловно, 
те, кто читает лекции, выигрывают 
перед учеными, которые занимаются 
только Научными исследованиями.

Сам В. Н. Еессених прошел замет 
нательную школу знаменитого рус
ского физика П. Н. Лебедева. Рабо
тая лекционным ассистентом в Ро
стовском университете под руководт 
ством профессора Е. В. Бргословскот 
го —  ученика П. Н. Лебедева, оц 
воспринял характерное для этой 
школы единство эксперимента и тео-г 
рни. Владимир Николаевйч стал не
плохим стеклодувом, научился рле- 
сарному делу, оптикр-механичесвим 
работам. А уж  если мир понятий тео
ретической физики пройдет через ру
ки  экспериментатора, в сознании 
ученого ясно представляется творче
ская связь теории с практикой.

С 1930 года он, будучи доцентом, 
а с 1933 г. —  профессором, читал 
студентам лекции по распростране
нию радиоволн и уравнениям мате
матической физики, по теории коле
баний и электродинамике излучаю 
щих систем.

В 1952 году из печати вышла его 
книга «Распространение радиоволн», 
в которой он изложил основные раз
делы своей докторской диссертации и 
курс лекций.

А сейчас Владимир Николае
вич взял на себя задачу написать 
новый учебник по электродинамике, 
в  котором будет обобщен материал его 
лекций по этому курсу.

То, что было продумано на протя
жении десятилетий, то, что входит, 
в хорошо известные курсы электро
динамики, нужно теперь изложить 
так, чтобы выделить основное и 
наиболее существенное для развитии 
современной радиофизики.

нович Лихачев сидел в кабинете сво
его учителя.

Это самое хорошее время, когда вот 
так вместе они могут посидеть за рас
четами, раскрывающими тайны ионо
сферы,

Александр Иванович познакомился 
с профессором Еессенихом, будучи 
студентом университета. Вяадимир 
Николаевич приехал в Томов из Ро
стовского университета и сразу же 
занялся интенсивной подготовкой к 
радиозондированию ионосферы. Е 
этой работе он привлек воспитанника 
Иркутского университета ' Н. Д. Бу
латова. Ими совместро с А. Б. Са 
рожниковым при активном учартии 
студентов, в том числе и А. И. Лиха
чева, была открыта в Томске в 1935 
году первая в Советском Союзе ионо- 
сферная ртанция, Имена Еессениха, 
БуЦатова и Лихачева быди внесены 
в Большую Советскую Энциклопе
дию.

Сколько усилий пришлось затра
тить энтузиастам,, чтобы получить 
стабильные источники литания, конт
роля. И передатчики, и специальные 
приемники, и осцилдографы —  все 
приходидось конструировать и изго
товлять самим. С тех пор наука и 
техника шагнули так далеко вперед, 
что сейчас выпускаются промышлен
ностью десятки и сотни приборов, по
зволяющих успешно решать в тече
ние нескольких минут те задачи, на 
которые им в свое время приходилось 
тратить месяцы.

Вот уже свыше четверти века 
Томская ионосферная станция непре
рывно прощупывает своими радиоим- 
пудьсами электроны на высотах от 
70 до 1.000 километров. С ее рабо
той связана, собственно, вся научная 
деятельность А. Д. Лихачева, те
перь он руководит ею.

_^0дна из задач, которую решают 
сейчас ученые,—-это родь нейтррнрв 
в ионизации слоя Ф 2 ивноеферы (то
го самого слоя, в котором проносились 
космические корабли с Ю. Гагари
ным и Г. Титовым);

Проблема связи климата с процес
сами в ионосфере и с жизнью в атмо
сфере в целом в плане работы 
кафедры.

Наблюдения во время Международ
ного геофизичевкого года дали воз
можность получить, такой материал, 
который после содрставления и изу
чения позволит выяснить причину 
связи между климатом данной мест
ности и особенностями поведения 
ирнррферы.

В этой еблаети науки много спор
ных вопросов. Ученые еще раз 
вернулись к  своим дискуесиям по 
гонким проблемам физики ионосфе
ры.

*** .
£  ПАСА ДНЯ.

Ну, как успехи, Александр 
Францевич? —  спросил Владимир 
Николаевич у аспиранта Еовалевско- 
го, проводившего вместе с группой 
студентов дня и ночи в лаборатории. 
—  Пто показывают расчеты?

--- Получаются интересные ре
зультаты, но все это необходимо еще 
трижды проверить.

—  Вам нужно как можир скррее 
подготовить программу для электрон
но-счетной машины, сказал про
фессор.

—  Мы уже над этим работаем. 
Надеюсь, что скоро смогу доехать в 
Сибирское отделение Академии наук 
к  нашим программистам.

—  Ну, давайте-ка посмотрим ва
ши расчеты...

Яе нужно думать, что создание 
электронных устройств освободило 
физиков от сложностей, связанных с 
расчетами. Чтобы передать электрон
ной быстродействующей машине за
дачу, нужно ее исследовать, наме
тить программу и совместно с про
граммистами определить все условия.

А, ф. Еоваяевский один дз пяти 
аспирантов, работающих сейчас над

темами своих кандидатских диссер- 
тадий под руководством профессора 
Еессениха. Владимир Николаевич по 
два —  три раза в неделю встречает
ся с каждым из них, чтобы посмот
реть, ка к  идут расчеты.

—  Вы смотрели последний амери
канский журнал по Физике в нашей 
библиотеке? —̂  спросил профессор. 
—  Нет еще? Зайдите туда обязатель
но. Там есть новые данные о радиа

ционных полях Земли. Это для вас 
должно представлять большой инте
рес.

—  Спасибо, обязательно посмотрю
А. Ф. Еоваяевский записал номер

журнала. «И когда только он успева
ет все читать?» —  в десятый, может 
быть, раз спрашивал себя аспирант 
хотя отлично знал, что Владимир Ни 
колаевич, если есть у него даже не
сколько минут свободного времени, 
обязательно зайдет в библиотеку и 
просмотрит новинки. Здесь же сдела
ет пометки в карточках, которые по 
стоянно носит с собой. А будет вре
мя вечером, законсдектируер нужную 
статью, снимет фотокопии, сдедает 
перевод с иностранного (он свободно 
владеет немецким, английским и 
французским языками).

V
IS  ЧАСОВ 30 МИНУТ ВЕЧЕРА. В 

кабинет постучали:
—  Е вам можно?
“  Да, пожалуйста, я вас жду,-

профессор предложил сесть.
Студенты Ю. Буянов и Г. Тюльков 

пришли к  Владимиру Николаевичу 
как корреспонденты стенной газеты 
«Импульс» радиофизического факуль
тета университета.

—  Мы хотим задать вам несколь
ко вопросов.

Нождлуйста,

^  Что вы думаете о свободном 
расписании?

—  Думаю о нем самое плохое.

Студенты ндеторржились, несмело 
удыбнулись: профессор против сво
бодного расписания?

—! Еатегаричееки претив, --г пов
торил Владимир Николдевич. У 
советской высшей школы есть много 
огромных прешгуществ перед стдро!: 
шкодой и в цйсде дх —  отсутст
вие «вечных студентов», иначе не- 
везможно было бы ддже думать 
пданировднии в прдгртр-вке кадррв 
Строгий график является необходи
мым в подготовке специалистов, При 
свободном расписании даже способ
ные люди, становятся иартд .отстаю
щими, так как они со дня на день 
откладывают самостоятельную'" й ' ' ' ” 
ту и создают «хвосты». График 
это дисциплина, а дисциплина —  это 
неограниченный простор для твор
чества.

Студенты переглянулись, ка к  бы 
спрашивая друг друга: «Ты согла
сен?», «А ты?».

Есть еще врпррсы? irr* епрреил 
Владимир Николаевич.

—  Да, есть, Владимир Николае
вич. Еаким, с вашей точки зрениЯ; 
лоаден быть физик?

—  Вопрос нужно расширить и 
уточнить —  речь надо вести о на
стоящем советскРИ Фирике. Это дол
жен быть Физик-инженер и инженер- 
физик, работа которого способствова
ла бы тому, чтобы наука поистине 
стала производительной силой, как 
это указано в Программе ЕПСС. Для 
этого нужно быть здоровым в самом 
широком смысле слова; со здоровы
ми убеждениями, вкусами» придыч- 
ками, с правильным, материалисти
ческим мировоззрением. И врт еще 
что: без глубокого знания математики 
физиком нельзя стать. А все это воз
можно достигнуть в результате упор
ного труда.

Сам Владимир Николаевич не мыс
лит жизнь без труда.

В 15 юношеских лет он уже рабо
тал под Еиевом на строительстве 
узкоколейной железной дороги, той 
самой, что рписана в романе Нико 
лая Островского «Еак закалялась 
сталь», Затем преподавал на про

фессионально-технических курсах и 
экстерном сдавал экзамены за 1-й

Семинар секретарей партийных 
организаций школ

I f t  ЧАСОВ ДНЯ. Профессор снял 
*^те л еф о н ную  трубку:

—  Александр Иванович? Вы не 
сможете зайти ко мне?

Через минуту заведующий ионо
сферной лабораторией Александр Ива-

23—:2S января Томский обком 
KItG(3 провел областной семинар 
секретарей щкельны? партийных 
организаций. В нем приняли уча 
стие секретари партийных органи
заций сельских школ, а также 
школ городов Томска. Асино и 
Колпашёво, работники детских об
ластных и городских организаций.

Участники семинара прослушали 
доклады заведующего отделом нау
ки и школ Томского обкома КПСС 
тов. Духнина, заместителя за
ведующего облоно тов. Колюшки- 
ной, председателя обкома профсою
за работников просвещения, выс
шей школы и научных учрежде
ний ТОВ. Зубкова, секретаря Том
ского горкома КПСС тов. Ивчен
ко, старшего преподавателя кафед
ры педагогики пединститута трв. 
Гиро, секретаря Томсдрго рбкрма 
ВЛКСМ  трв. Глумова.

В центре внимания участников 
семинара были вопросы работы 
школьных парторганизаций в свете 
решений X X i l  съезда КПСС.

На семинаре состоялся интерес
ный обмен мнениями по вопросам 
партийной работы в школе. Докла
ды сделали: секретарь партийной 
организации школы № 7 г. Томска 
т. Кривошеина— «О борьбе партий
ном организации и педагогического организаций,

коллектива школы за качество зна 
ний и высокую успеваемость уча
щихся», секретарь партийной орга
низации Тогурской средней школы 
тов. Титова —  «Об опыте работы 
партийной организации и педагоги
ческого коллектива по осуществле
нию связи обучения с жизнью», се
кретари партийных организаций 
тт. Астахов (щкрла JSs 15 г. Том
ска) и Кандаурова (школа № 11 
г. Колцашево) — «Об организации 
краеведческой работы в школе» 'и 
другие.

На семинаре выступили секрета
ри партийного бюро Вавода «Томка- 
бель» тов. Тельцов и Самусьской 
ремонтно-эксплуатационной базы 

тов. Втюрин.
Опытом шефской работы поде-» 

лидась член бригады коммунисти
ческого труда завода резиновой 
обуви тов. Скорнкова. Об атеисти
ческом воспитании учащихся рас
сказала инструктор Асиновского 
райкома КПСС той. Поздеева.

Перед участниками семинара 
выступил секретарь Томского обко
ма КПСС тев. Кузнецов, который 
рассказал о Всесоюзном совеща
нии по Ео.чросам идеологической 
работы и задачах школьных парт-

курс в Ростовском уни
верситете. Начиная са 
второго курса, он соче
тал учебу с работой лек
ционного ассистента в 

«университете и  успевал 
заниматься в научном кружке. Тогда 
же он подружился со спортом, увлек
ся геологией, музьпсой, астрономией, 
ботаникой.

Ни одного дня у  него не было бес
цельного!

Доклады Владимира Николаевича 
на съездах физиков в 1928 и  1930 

годах заложили основы его будущей 
докторской диссертации. Начался пе
риод напряженной работы. В 1940 
году ученый совет физического фа
культета Московского университета 
единогласно присудил профессору 
Еессениху ученую степень доктора 
физико-математических наук.

Началась война, ушел доброволь
цем на фронт. Демобилизовавшись, 
приехал в Томск л  принял участие в 
создании радиофизического фа-культе- 
та. Издал один учебник, другой, 
взялся за третий. А в план работы 

кафедры на этот год включил пункт 
—  создать радиоастрономическую 
исследовательскую базу, которая бу
дет заниматься исследованиями ра
диошумов звезд и  галактик и  радио
сигналов, поступающих из космиче- 
око-го пространства.

Быть всегда в пути, широким ша
гом идти навстречу грядущему дню 
^  как  это хорошо и как  интересно!

Хочется студентам слушать и слу
шать профессора, но, ка к  говорят, по
ра и честь знать...

« ЧАСОВ ВЕЧЕРА. Жены еще нет 
дома: принимает экзамены. Вла

димир Николаевич передел на само
обслуживание ^  поужинал, убрал 
посуду и  прошед д свой кабинет. 
Нужно ответить на письма, получед- 
ные сегодня, продумать выступление 
в горисполкоме о состоянии учебно- 
материальной б р ы  приборостроитель
ного техникума, которое он недавно 
проверял ка к  децутат, поработать над 
книгой «Динамическая и физическая 
метеорология».

Но, пожалуй, сначала, пода нет 
Ревекки Михайловны, нужно навести 
порядок на полках книжного стелла
жа. Мастерил он его сам “  не сов

сем, правда, красиво получился, ну, 
и что же? Ведь это не салон, а ра
бочий кабинет.

Ц ЧАСОВ ВЕЧЕРА. Над столом 
склонился человек в очках. 

Профессор делает на календаре по
метки: побеседовать со студенткой 
М. с 1-го курса (почему-то отстает), 
запросить для аспиранта С. книгу  из 
Денинской библиотеки Москвы, до
ставить рецензию: на кандидатскую 
диссертацию, и  все это сверх плана 
завтрашнего дня...

Вот и прошел еще один день. Ка
ким он был для профессора Кессени- 
ха?

Владимир Николаевич, пожалуй, 
сказал бы:

Если сегодняшний'день принес 
пользы больше, чем вчерашний, тог
да он чего-то стоит.

Е. НИКОЛАЕВА,

Сообщение 
отдела печати 

МИД СССР
в  отдел печати МИД СССР обрати

лись корреспонденты ряда советских 
газет со следующим вопросом: 

Вопрос. В некоторых газетах 
США в последние дни поднят шум 
вокруг возможной поездки министра 
юстиции США Р. Кеннеди в Совет
ский Союз. В американских газетах 
утверждается, будто Советский Союз 
проявил инициативу в этом деле. Не 
можете ли вы сказать, что вам из
вестно по данному вопросу?

Отчет. Мы знаем об этом шуме, 
поднятом некоторыми органами аме
риканской печати. Это не может не 
вызвать удивления. Нам известно, 
что советская сторона не проявлял^ 
идициатиБЫ в приглашении Р. Кен
неди посетить Советский Союз.

Вместе с тем следует сказать в 
этой связи, что те политические дея
тели США, которые пожелали побы
вать в Советском Союзе, имели воз
можность это сделать. Наша страна 
открыта для всех желающих посе
тить ее с добрыми намерениями.

Г. с. Титов 
в Гуанчшоу
ПЕКИН, 25 января. (ТА С С ).: 

Как сообщает агентство Синьхуа, 1 
сегодня в крупнейший город Ю ж
ного Китая— Гуанчжоу по пути иа 
Родину из Демократической Рес
публики Вьетнам прибыл совет- 
ский космонавт Герман Титов. Ты- 
сяч|1 жителей города организова
ли герою восторженную встречу.

На здании аэровокзала, укра
шенном государственными фла
гами СССР и КНР, укреплены 
транспаранты: «Добро пожало
вать, советский космонавт това
рищ Титов!», «Да здравствует 
нерушимая дружба китайского и 
советского народов!».

После короткого отдыха в 
Гуанчжоу Г. С. Титов вылетел на 
Родину.
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Отрезвляющее предупреждение! Возмутительный произвол в отношении Гизенги
Зарубежные отклики на ответы Министра обороны 

СССР Маршала Р. Я. Малиновского на вопросы 
корреспондента „Правды"

с  большим интересом встрети
ла международная общественность 
ответы Министра обороны СССР 
Маршала Р. Я. Малиновского на 
вопросы корреспондента «Прав
ды». Важное место этим ответам 
отаодят радио и печать.

Публикуя ответы Министра 
обороны СССР, все польские газе
ты подчеркивают, что Советский 
Союз в настоящее время сильнее 
Соединенных Штатов. «Трибуна 
люду», «Штандар млодых», «Глос 
працы» и другие газеты выделя
ют слова Маршала Малиновского 
о необходимости поисков реш ети , 
ведущих к  миру, а не к  войне. 
Зти газеты подчеркивают, что 
КПСС, Советское правительство, 
все социалистические страны по
следовательно проводят политику 
мира.

Пражские газеты подчеркива
ют, что Вооруженные Силы Совет
ского Союза могут нанести со
крушительный удар по любому 
агрессору. Вместе с тем они вы
деляют те места из ответов Р. Я. 
Малиновскоро, где говорится о 
безрассудстве прибегать к  воен
ным угрозам вообще и тем более 
по адресу тако8 могущественной 
державы, как  Советский Союз.

Газета ГДР «Нейес Дейчланд» 
опубликовала полный текст отве
тов Министра обороны СССР под 
заголовком: «Покончить с военной 
истерией! Наш лагерь сильнее!». ' 
Газета особо выделяет то место 
из ответов Р. Я. Малиновского, 
где он говорит, что у Советского 
Союза имеется в настоящее время 
достаточно средств, чтобы разгро
мить любого потенциального про
тивника, если он нападет на 
СССР или дружественные ему со
циалистические страны.

—  Заявление Маршала Р. Я. 
Малиновского имеет большое зна
чение,—  заявил корреспонденту 
ТАСС заместитель председателя 
бюро президиума Национального 
совета Национального фронта Де
мократической Германии Герхард 
Денглер. —  Подобно американско
му военному министру, западно- 
германский военный министр 
Штраус также хвастается мощью 
вооруженных сил ФРГ. Очевидно, 
идгаериалисты, особенно амери
канские, не хотят,трезво оцени
вать международную обстановку.

Надо полагать, сказал Г. Денг
лер, что заявление Маршала Р. Я. 
Малиновского заставит задумать
ся горячие головы в Вашингтоне 
и Бонне и поможет им правильно 
оценить реальное соотношение 
сил.

Генеральный секретарь Немец
кого совета борцов за мир Г. Биль
ман заявил, что Маршал Р. Я. Ма
линовский дал достойный ответ 
на угрозы американских милита
ристов. То, что сказал Р. Я. Ма
линовский, является не только точ' 
кой зрения Советского Союза, но 
и всех социалистических стран.

Г. Бильман подчеркнул, что 
американский народ и народы 
всего мира ждут от руководителей 
США ' действий в интересах все
общего разоружения, а не разжи
гания военной истерии и гонки 
воорулсений.

Комментируя ответы Р. Я. Ма; 
линовского, румынская газета 
«Мунка» указывает, что Воору
женные Силы СССР готовы в лю
бой момент ответить агрессору 
сокрушительным ударом. Другая 
газета —  «Апэраря патрией» под
черкивает в заголовке: «Воору
женные Силы СССР разгромят тех, 
кто нападет на нас или на наших 
союзников».

«Тот факт, что Маршал Мали
новский счел нужным выступить 
лично как Министр обороны СССР, 
чтобы, ответить на.воинственные

ТАКТИКА
ВЫЖЖЕННОЙ ЗЕМЛИ

заявления американского минист
ра обороны Роберта Макнамары, 
свидетельствует о большом значе
нии, которое СССР придает тому, 
чтобы американская обществен
ность и вообще общественность 
стран антисоветской коалиции в 
Европе и Азии ясно представляли 
себе ситуацию и правильно пони
мали подлинное соотношение 
сил»,— пишет в своих коммента
риях газета Компартии Франции 
«Юманите».

Сущность этого нового и важ
ного разъяснения, продолжает 
«Юманите», можно выразить в 
нескольких словах: СССР хочет 
мира, он 'будет продолжать 
неустанно бороться за разоруже
ние, но шантаж не имеет власти 
над ним. Если на него нападут, 
он нанесет ответный удар при по
мощи всех своих ядерных сил и 
окончательно сокрушит агрессора.

Печать Англии выделяет то от- 
резвляю-щее предупреждение, ко
торое сделал Маршал заокеанским 
милитаристам, говоря о мощи со
ветского ядерного и ракетного ору
жия. Заголовок в «Таймс» гласит: 
«Россия могла бы стереть США с 
лица земли». Эту же мысль под
черкивает в своем сообщении из 
Москвы корреспондент газеты 
«Дейли телеграф». Автор отмечает 
также слова Министра обороны 
СССР о том, что Советскому Союзу 
не нужно увеличивать свои ракет
ные войска и  запасы оружия.

«Малиновский всыпал амери
канским хвастунам», —  гласит 
заголовок в газете «Дейли уор- 
кер». —  «Советских ракет доста
точно, чтобы уничтожить любого 
агрессора».

Бместе е тем английские газеты 
отмечают, что советский Министр 
обороны снова подтвердил миролю
бивые устремления советской 
внешней политики и выступил 
против разжигания «холодной вой
ны» и военной истерии, которыми 
занимаются некоторые ви;(нь1е 
деятели'‘Соединенных Штатов."

Ответы Министра обороны 
СССР явно по указке государст-

Опят ъ
в зр ы в ы ...

П АРИ Ж , 25 января. (ТАСС). 
Взрывы во Франции не прекраща
ются ни на один день. В минувшую 
ночь в Париже и его пригородах, 
сообщает газета «Пари-жур», были 
взорваны бомбы в пбмещении пар
тии МРП на бульваре Сен-Жер
мен, в мэрии парижского пред
местья Понтуаз, перед дверьми 
квартиры мэра пригорода Пюто и 
председателя бюро генерального 
совета департамента Сена социали
ста Дарделя, в доме депутата На
ционального собрания от партии 
Ю НР Делонкля.

На фа.саде собора в городе Нант 
ночью «ультра» вывесили громад
ное полотнище, на котором метро
выми буквами были выведены бук
вы «ОАС» и намалевана эмблема 
:секретиой вооруженной организа
ции».

Газета «Юманите» опубликовала 
сегодня заявление конфедерально- 
го бюро ВКТ, в котором содержит
ся призыв к  профсоюзным органи
зациям, входящим в состав этого 
объединения, срочно усилить борь
бу против «ультра».

венного департамента замалчива
ются американской печатью. Из 
всех утренних и дневных нью- 
йоркских газет за 25 января толь
ко «Нью-Йорк геральд трибюн» 
поместила сообщение об ответах 
Министра обороны СССР под заго
ловком: «Малиновский высмеива
ет строительство убежищ; он го
ворит, что русские могут уничто
жить нас».

Столичная газета «Башингтон 
пост энд тайме геральд» упрятала 
небольшое сообщение об ответах 
Министра обороны СССР на 12-й 
странице, а «Стар» помещает вы
держки из них на 7-й странице 
без комментариев. «Стар» выделя
ет заявление Р. Я. Малиновского 
о том, что «в настоящее время 
нам уже не требуется количест
венное увеличение оружия. То, 
что у нас есть, достаточно для то
го, чтобы разгромить любого по
тенциального противника, если он 
нападет на дружественные нам со
циалистические страны».

. (ТАСС).

ЛЕОПОЛЬДВИЛЬ, 25 января. Корр. ТАСС 
Г. Федяшик передает:

Сегодня министр внутренних дел Центрального 
правительства Республики Конго Кристоф Гбение 
сделал заявление представителям печати, в котором 
прямо указал, что ГИзенга находится в руках оголте
лых реакционных элементов.

Гбение сообщил, что за несколько дней до приезда 
Гизенги в Леопольдвиль премьер-министр Адула 
поручил ему обеспечение охраны Гизенги и что в 
соответствии с этим он принял все необходимые ме
ры. Однако, заявил Гбение, представители ООН не 
поставили его в известность о дне и часе прибытия 
Гизенги, хотя им было хорошо известно о задании, 
полученном Гбение от Адулы.

Когда Гбение хотел встретиться с Гизенгой в ре
зиденции ООН в день прибытия последнего в Лео
польдвиль, ему было отказано в этом. Не разрешили 
ему встретиться с Гизенгой и в последующие дни. 
Более того, как заявил Гбение, без его ведома Ги- 
зенга был переведен из резиденции ООН на виллу, 
принадлежащую правительству, и помещен под охра
ну агентов Службы безопасности. На следующий 
день вновь без ведома Гбение под конвоем мобутов- 
ских парашютистов Гизенга был препровожден в 
военный лагерь «Винза», где его продолжают дер
жать и поныне.

Когда Гбение поехал в «Бинзу» с намерением 
увидеться с Гизенгой, ему в грубой форме было от
казано в этом солдатами, охраняющими вход в ла
герь. ПослеЦние потребовали от него пропуск, выдан
ный службой безопасности, начальником которой 
все еще продолжает оставаться Нендака, несмотря 
на подписанный Гбение приказ о снятии его с этого 
поста.

Гбение доложил об этом премьер-министру Адуле, 
который предложил ему подписать постановление 
об аресте Гизенги. Однако Гбение заявил, что преж
де чем подписать такой документ, он должен убе
диться лично в том, жив ли Гизенга, в каком он со

стоянии и т. д., поскольку на него, Гбение, возложена 
ответственность за безопасность Гизенги. Адула 
согласился с этим. Однако, когда Гбение на прави
тельственной машине в сопровождении помощника 
начальника службы безопасности поехал сегодня в 
лагерь «Бинза», охрана лагеря вновь не разрешила 
ему посетить Гизенгу.

Гбение заявил, что он считает ненормальным и 
незаконным настоящее обращение с Гизенгой. 1 и- 
зенга, сказал он, пользуется парламентской непри
косновенностью, и против него пока не выдвинуто 
никакого официального обвинения.

Гбение сообщил далее корреспонденту, что, по 
свидетельству помощника начальника службы безо
пасности, видевшего Гизенгу, последний болен и 
нуждается во врачебной помощи. Однако охранники 
не пропускают к  нему его личного врача.

У  местных жителей складывается впечатление, 
что ответственные чиновники ООН, и, в частнтоти, 
помощник руководителя операций ООН в Конго Ж ак 
Пужула, имеют непосредственное отношение к  за
прещению министру внутренних дел Республики 
Конго встретиться с Гизенгой и несут прямую ответ
ственность за возмутительное обращение, которому 
подвергается Гизенга со стороны распоясавшихся 
реакционных элементов.

Пужула, как сообщил здесь представитель ООН, 
два дня назад имел беседу с премьер-министром 
Адулой относительно Гизенги. Однако сообщить, под
робности этой «таинственной» беседы, которая, по 
ваявлению Гбение. имела прямое отношение _к тому, 
что ему не разрешили встретиться с Гизенгой, пред
ставитель ООН наотрез отказался.

В знак протеста против творимых бесчинств се
годня перед резиденцией ООН в .Леопольдвиле со
бралась большая группа конголезцев с плакатами и 
лозунгами, гласящими: «Да здравствует Гизенга!», 
«Долой тех, кто мешает разрешению конголезского 
кризиса!». Из среды собравшихся раздавались пат
риотические возгласы.

На XVI сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ -ЙОРК, 25 января. (ТАСС). 
Организация Объединенных Наций 
должна принять все меры, чтобы 
ответить на вызов, который броса
ет Португалия, ведя при помощи 
НАТО беспощадную колониаль
ную войну в Анголе, заявил се
годня на заседании Генеральной 
Ассамблеи ООН делегат Индии 
Джха. С португальским колониа
лизмом в Анголе надо покончить. 
Вопрос состоит в том, будет ли ООН 
способствовать мирному и скорей
шему решению этого вопроса или 
он будет решен путем применения 
силы.

Оратор указал, что положение в 
Анголе становится все более опас
ным я  что его необходимо разре

шить в соответствии с 'Уставом 
ООН и Декларацией о предоставле
нии независимости колониальным 
странам и народам.

Делегат Индии призвал прави
тельство Португалии и его союзни
ков по НАТО понять, наконец, что 
времена сейчас изменились. Пор
тугалия, сказал он, должна при
знать право Анголы на независи
мость и заявить о своей готовности 
предоставить ангольскому народу 
независимость в самом скором вре
мени. Это сразу изменило бы поло
жение в Анголе. Делегат Индии 
призвал поддержать единодушно 
резолюцию группы афро-азиатских 
стран по вопросу о положении в 
Анголе.

р у к  го л л а н д с к и х
к о л о н и з а т о р о в <<

Д Ж А К А Р Т А , 26 января. 
(ТАСС). Как передает агентство 
Антара, командующий военным ок
ругом Ю жного и Юго-Восточного 
Сулавеси полковник Юсуф сооб
щил корреспондентам, посетившим 
несколько дней назад Макассар, 
что расследование, которое ведется 
в связи с недавним покушением 
на президента Сукарно в Макасса- 
ре, почти закончено. Шесть чело

век признаны виновными, в том 
числе двое голландских подданных.

Покушение на президента Су
карно было совершено в Макасса- 
ре 7 января.

«Расследование доказало абсо
лютную правильность нашего пред
положения, что это покушение — 
дело рук голландских колонизато
ров», — подчеркнул полковник 
Юсуф.

Пресс-конференция 
президента Кеннеди

ВАШ И Н ГТО Н , 25 января. 
(ТАСС). Здесь состоялась очеред
ная пресс-конференция президента 
Кеннеди, которая была почти це
ликом посвящена вопросам внут
ренней политики и экономики 
С Ш А. Отвечая на вопросы коррес
пондентов, Кеннеди сделал два 
комментария на внешнеполитиче
ские темы. Когда президента спро
сили, удовлетворен ли он и его со
ветники полностью состоянием во
енной готовности НАТО в настоя
щее время, Кеннеди ответил, что 
эту готовность можно и нужно уве
личивать. При этом президент под
черкнул, что он считает важным, в

частности, увеличить обычные воо- 
руженные силы НАТО.

Один из корреспондентов спро
сил Кеннеди, чего надеются добить
ся Соединенные Ш таты на сове
щании министров иностранных дел 
стран американского континента в 
Пунта-дель-Эсте. Кеннеди в крат
ком ответе в весьма осторожной 
форме выразил надежду, что это 
совещание примет «эффективное 
заявление» о беспокойстве Соеди
ненных Штатов и. как утверждал 
президент, стран Латинской • Аме
рики в связи с наступлением 
коммунизма в Западном полуша
рии».

Совещание в Пунта- 
дель-Эсте

ПУНТА-дель-ЭСТЕ, 25 января. 
(ТАСС). 24 января здесь состоялось 
первое пленарное заседание V II I  
консультативного совещания мини
стров иностранных дел стран — 
участниц ОАГ, созванного по пред
ложению Колумбии для обсуждения 
вопроса о «внеконтинентальном 
вмешательстве» в дела стран Запад
ного полушария, угрозу которого 
инициаторы совещания и их вдохно
вители — правящие круги США 
усматривают в утвердившемся на 
1^бб сйраведлйвом государственном 
строе, в победе на Кубе народной 
революции. Основной целью на этом 
совещании является осуждение К у 
бы и применение к  ней всевозмож
ных санкций.

Первым на заседании выступил 
представитель Колумбии, который, 
повторив избитые клеветнические 
утверждения империалистической 
пропаганды в адрес Кубинской Рес
публики, потребовал коллективного 
разрыва странами, входящими в 
0-АГ, всяких отношений с Кубой. 
Колумбийского делегата поддержал 
представитель Гватемалы — страны, 
президент которой недавно публич
но признал, что на территории Гва
темалы готовились банды наемников 
для агрессии против Кубы.

Выступивший затем министр ино
странных дел Мексики Мануэль 
Тельо заявил, что он вообще не ви
дит оснований не только для осуж
дения Кубы, но и для созыва этой 
конференции. Тельо высказался за 
самоопределение Кубы и невмеша
тельство в дела кубинского народа. 
Его поддержал министр иностран 
ных дел Бразилии Сантьяго Дантас. 
Единственно правильное решение, 
которое может принять данное со
вещание, сказал Дантас, — это под
тверждение принципов самоопреде 
ления народов и невмешательства 
одних стран во внутренние дела дру
гих. Бразильский министр обратил 
внимание совещания на другие 
проблемы, стоящие перед всеми -ла

тиноамериканскими странами и тре
бующие незамедлительного реше
ния. К  таким проблемам, подчерк
нул он,- относятся прежде всего эко
номическая отсталость стран Латин
ской Америки, нищета их народов, 
несправедливое распределение в них 
материальных благ.

В поддержку принципов невмеша
тельства одних стран во внутренние 
дела других и самоопределения наро
дов выступили также делегаты Чи
ли и Боливии.

С о в е т с к а я  
в о з д у ш н а я  

э к с п е д и ц и я  
в Н о в о й  

З е л а н д и и
МОСКВА. 25 января. (ТАСС). 

Два самолета советской воздуш
ной экспедиции, возвращающие
ся из южнополярной обсервато
рии Мирный в Москву, благопо
лучно совершили сегодня посад
ку  в Крайстчерче (Новая Зе
ландия).

Они прошли над Индийским и 
Тихим океанами за девять часов 
примерно пять тысяч километ-

^°Воздушные лайнеры «АН-10» 
и «ИЛ-18» пролетели около од
ной пятой обратного пути на 
Родину.

Экспедиция предполагает вы
лететь из Крайстчерча в пятни
цу утром.

С П О Р Т

На чемпионат 
Европы

МОСКВА, 25 января. (ТАСС). 
Центральный совет Союза спортив
ных обществ и организаций СССР 
по пред.чожению федерации конько
бежного спорта страны определил 
состав сборной тюманды, Советского 
Союза па чемпионат Европы по ско
ростному бегу на коньках среди 
мужчин. Команду возглавит абсо
лютный чемпион страны Борис Сте
нин (Свердловск, «Труд»), вместе с 
ним в Осло выедут Эдуард Матусе- 
вич (Минск, «Динамо»), Роберт Мер
кулов (Москва, «Спартак»), Валерий 
Котов (Калинин, «Спартак»), Евге
ний Гришин (Москва, ЦСКА) и 
Владимир Гуров (Москва, «Динамо»).

В целях лучшей подготовки 
В. Косичкина ■ к  чемпионату мира 
федерация конькобежного спорта 
СССР приняла р'ешение не посылать 
его на первенство Европы.

Треть бюджета 
на подготовку 

к  войне
БОНН, 25 января. (ТАСС). Здесь 

объявлен принятый правительством 
законопроект о бюджете Ф РГ на 
1962 год, являющийся лучшим 
свидетельством воинственного и 
милитаристского характера полити
ки Бонна. Новый бюджет в сумме 
53,5 млрд, марок — рекордный в 
истории ФРГ, превышающий почти 
на 7 млрд, марок бюджет прошлого 
года.

Резкое увеличение объема бюд
жета вызвано главным образом 
колоссальным и беспрецедентным 
даже для Ф РГ ростом военных 
расходов. По проекту нового бюд
жета, военные расходы Западной 
Германии составят астрономиче
скую сумму в 16,5 млрд, марок, В 
прошлом году военные расходы За- 
.падной Германии составили одну 
четвертую часть от всего бюджета. 
Теперь же доля военных расходов 
составляет почти одну треть бюд
жета. Огромный рост военных рас
ходов объясняется в первую оче
редь крупными закупками воору
жения как внутри страны, так и за 
границей, значительным увеличе
нием численности самого бундесве
ра, широким строительством воен
ных сооружений и многими дру
гими военными мероприятиями 
правительства ФРГ.

На помосте— 
штангисты 

„Труда"
Закончилось продолжавшееся два 

дня лично-командное первенство 
областного совета «Труда» по тяже
лой атлетике. В соревнованиях при
няли участие 69 тяжелоатлетов об
щества, представители девяти 
команд Томска и Асино.

Чемпионами общества стали в 
своих весовых категориях Н. Стар
цев (Асино), В. Шипицын (приборо
строительный техникум), И. Дови- 
денко («Сибэлектромотор»), В. По- 
доплеев, В. Егоров, Н. Бурдовицын 
(Асино), А. Водопьянов.

Командное первенство’ выиграли 
штангисты подшипникового завода, 
им вручен переходящий кубок. На 
втором месте — спортсмены завода 
«Томкабель» и на третьем — 
команда индустриального техникума.

Соревнования показали, что слабо 
еще развит тяжелоатлетический 
спорт в заводских коллективах и 
техникумах г. Томска, низки ре
зультаты у асиновских штангистов. 
Совсем не занимаются этим видом 
спорта в Колпашево. Из 69 тяжело
атлетов общества никто не выпол
нил норму первого разряда. Больше 
половины выступавших вообще не 
выполнили разрядные нормативы, 
а из семи победителей результаты 
трех чемпионов ниже нормы второ
го разряда.

А..КОЗЕМОВ, 
главный судья соревнований.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ХАНО Й, 25 января. (ТАСС). 
Вьетнамское информационное
агентство передает, что, как писала 
недавно газета «Иью-Иорк тайме». 
Соединенные Ш таты применяют 
в Южном Вьетнаме химические 
средства для уничтожения лесов, 
садов и посевов.

Военщина С Ш А  преследует цель 
создать полосу выжженной земли 
вдоль южновьетнамских границ с 
Лаосом и Камбоджей, что преду
сматривается так называемым пла
ном Стэйли.

Одновременно ведется поспеш
ная переброска дойск на вертоле
тах, пилотируемых военнослужа
щими американской армии. Эти 
вертолеты перевозят также дивер
сионно-десантные отряды южно 
вьетнамской армии, которые совер
шают налеты на районы, не находя
щиеся под контролем Нго Динь 
Дьема, и тем самым способствуют 
созданию полосы выжженной зем
ли.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

27 января — «Недоросль». 
Начало спектакля! в 7 час. 

30 мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕАТРАХ 
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «Но
эль, Фортюна». Сеансы: 9-55, 12, 
2-05, 4-10, 6-15, 8-20, 10-25. Зе
леный зал — «Длинный день». 
Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4. 
5-45, 7-30, 9-15.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Мост будет взор
ван». Сеансы: 9-40, 11-15, 12-50, 
2-25, 4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20.
Зал кинохроники— «Новости дня» 
№ 52, «Я и ты», «Золотые меда
ли пятиборцев», «Подготовка к  эк
заменам». Сеансы: 10, 11-05, 6-25 
Художественный фильм «Ноэль 
Фортюна». Сеансы: 12-10, 2-15,
4- 20, 7-30, 9-35.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Жизнь изменилась». Сеансы 9-30, 
11-05, 12-40, 2-15, 3-50, 5-25, 7, 
8-35, 10-10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Длинный день». 
Сеансы: 9-20, 11. 12-40, 2-20. 4,
5- 40, 7-20, 9, 10-40. Малый зал —
«ВесеЛка». Сеансы: 10, 11-45
1-30, 3-15, 5, 6-45, 8-30, 10-15.

Клуб железнодорожной станции 
Томск II — «Годы девичьи». Сеан
сы: 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Дом, культуры ГРЭС-2 — «Граф 
Монте-Кристо» (первая серия). 
Сеансы: 12, 2, 4. 6.

Дом культуры завода «Томка
бель» — «На берегах Ингури». 
Сеансы: 2-30, 4-30, 6-30, 8-30. 

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Суббота, 27 января 

18.30. Для самых маленьких. 
«Виль-Виль». 18.50. Музыкальный 
очерк «Композитор Глиэр». 19.30. 
Для молодежи. «Готовимся к  съез
ду комсомола». 19.40. Кинофелье
тон «Из архива очковтирателей». 
19.50. Фильм «Арсенал». 20.50. 
Телевизионные новости. 21.00. Ки
нокомедия «Девушка без адреса».

Каргасокская средняя школа 
Томской области приглашает вы
пускников на первый вечер встре
чи, который состоится 3 февраля, 
в 7 часов вечера, в помещении шко
лы.

Томский автомотоклуб ДОСААФ 
производит набор на дневные и ве
черние курсы шоферов 1-го и 2-го 
классов.

Здесь же требуются: инструкто
ры практической езды, техники по 
автоделу, шоферы и шофер-кино
механик.

Обращаться; г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 48, телефон
42-58. 2 — 2

Томской конторе «Росбакалея» 
требуются: заведующие складами, 
кладовщики, бухгалтеры, товаро
веды.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский проезд, 1, телефоны; 36-63 и 
50-18. 3 — 2

МАГАЗИН № 28 ТОМСКОГО ГОРПРОМТОРГА

(проспект имени Кирова, 37, остановка трамвая улица Дзержин
ского) продает товары в кредит всем гражданам, проживающим в 
Томске и проработавшим на одном месте не менее трех месяцев: 
ПАЛЬТО ЗИМ НИЕ И ДЕМИСЕЗОННЫ Е, П Л А Щ И , ПЛАТЬЯ, 
КОСТЮ МЫ , КО ВРЫ  КИ ТА Й С КИ Е  И ОТЕЧЕСТВЕННОГО 
ПРОИЗВОДСТВА р у ч н о й  в ы р а б о т к и , м е х о в ы е  в о 
р о т н и к и , Т К А Н И  Ш ЕЛ КО ВЫ Е И Ш ЕРСТЯНЫ Е, ЧАСЫ  
Н АР У Ч Н Ы Е  И КА Р М А Н Н Ы Е  (по сниженным ценам).

Товары продаются с рассрочкой выплаты на шесть и более 
месяцев.

В магазине в большом выборе: обувь, галантерея, сорочки, 
платья, костюмы, ткани, пальто, чулочно-носочные изделия и 
другие товары.

Магазин работает с 11 до 19 часой ежедневно, выходной день 
— понедельник.

аэропорт производит регулярные 
перевозки пассажиров,

почты, грузов внутри области, а также по линиям союзного 
значения в Кемерово, Новосибирск, Омск, Свердловск, Москву 
и другие города Советского Союза.

Предварительная продажа билетов производится в городской 
кассе, а также в аэропорту. Телефон городской кассы — 61-51, 
дополнительный — 2-86. Справочное бюро аэропорта — 35-76.

3 — 2

Управлению по снабжению и 
сбыту лесопродукции «Лесснаб- 
сбыт» Томского совнархоза тре
буется машинистка."

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 13. 2— 2

Томской автомобильной школе 
облавтотреста требуются < шоферы 
1-го и 2-го классов на должности 
инструкторов вождения автомоби
ля, с образованием не ниже 7 клас
сов.

Обращаться; г. Томск, улица 
Пролетарская, 52, телефон 58-92. 
к директору автошколы. , 2— 2

Заводу стеновых материалов 
срочно требуются: шоферы, меха
ник парокотельной, рабочие и сто
рожа на карьер (находящийся в 
районе станции «Зональная»).

Обращаться: г. Томск, улица На
химова, 11, отдел кадров. 3— 2

Томскому проектно-изыскатель
скому институту «Томгипротранс» 
на постоянную работу требуются- 
инженеры-геологи, станционники, 
техники-лаборанты с выездом в по
левые партии, а также столяр, элек
тромонтеры, слесари-сантехники и 
рабочие.

Принятые на работу обеспечива
ются топливом и бесплатным же
лезнодорожным билетом во время 
отпуска.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20. отдел кадров

2 — 2

УНР-292 требуются на постоян
ную работу: машинистка, техник- 
механик, мастер-сантехник, сторо
жа, кочегары, курьер-уборщица н 
рабочие всех строительных специ
альностей.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39, отдел кадров.

3 — 3

Томскому топографическому тех
никуму требуется лаборант, умею
щий печатать на пишущей машин
ке.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 13. 2 — 2

Гр-н Берг Леонид Абрамович, про- 
живающий в г. Томске, проспект 
имени Ленина, 140, возбуждает дело
0 расторжении брака с гр-кой Берг 
гамарон Константиновной, прожива. 
ющеи в г. Томске, переулок Пушкина, 19, кв. 10.

Дело будет рассматриваться в
1 омском городском народном суде.

Гр-ка Кушнер Нина Петровна, про- 
нсивающая в г. Томске, улица Лер
монтова, 60, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Кушнером 
оладимиром Александровичем, проживающим там же.

Дело будет рассматриваться в 
L омском городском народном суде.

Гр-ка Белозерцева Валентина Анто
новна, проживающая в г. Томске 
улица Льва Толстого, 50, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Ьелозерцевым Октябрем Ильичей, 
проживающим в г. Томске, проспект имени Ленина, 231.

Дело будет рассматриваться я  
Хомском городском народном суде.
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